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o município de Gaspar tem cerca de 800 quilômetros de estradas,
mais da metade sem pavimentação.
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Cresce o número de casos de
violência contra a mulher
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Uma blitz da Vigil�cia Sanitária, de Gaspar, vistoriou na manhã de

ontem, dia 18, cerca de 75 veículos que transportavam
cargas de alimentos e 12 foram lacrados.
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Editorial

Enfim, um projeto
Gaspar quer ser grande, forte e

pujante. Quer ultrapassar as

fronteiras regionais e ser conhecida
nacionalmente. Eleger um deputado
federal ou estadual, um governador
e quem sabe até um presidente da

República é um sonho político
acalentado por todos nós. Porém, é

preciso fazer as coisas acontecerem

em Gaspar. Não podemos nos

permitir à lentidão do progresso.
Sabemos das dificuldades, mas elas

precisam ser superadas com união,
independente de preferências
políticas. O crescimento precisa ser

rápido, sob pena de perdermos o

foguete da história. E as mudanças
começam pela vontade popular. Isto
já ficou provado em outras tantas

situações. É uma característica

própria de quem aprendeu com as

dificuldades a construir seuspróprios
desafios.

E o nosso desafio imediato é

construir a segunda ponte. Muito se

falou, muito se discutiu, protestou e

se criticou sobre a ponte. No entanto,

faltava algo de concreto para que ela

finalmente se tornasse em algo
palpável: o projeto. Aliás, a bem da

verdade, faltam muitos projetospara
Gaspar, pois só a vontade de querer
fazer as coisas não basta. Gaspar
precisa de projetos. Tem pessoas
inteligentes e capazes de transformar
as aspirações em realidade. Gaspar
sempre teve uma grande carência

por projetos, embora nunca tenha

faltado vontade de tornar os sonhos
realidade.
Acreditamos que um projeto

concreto, como este que começa a

ser desenhado, é uma quase certeza
de que estamos dando um passo

importante rumo à construção da

segunda ponte. Essa obra não vai

apenas beneficiar os gasparenses. -

Ela é fundamental para a população Afine sua saúde. Cuide de sua voz
do Vale do Itajaí. Sem dúvida, o

município de Gaspar vai crescer e

se desenvolver de maneira mais

acelerada. Estamos no caminho

certo. Basta ter perseverança e

projetos.
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Coelhos!
Eu agradeço a todos os coelhos deste ano,

agradeço ao coelho do Jornal Metas, ao
da minha casa, e ao coelho que olhou
todas as crianças com um olhar rápido,
mas atencioso. Obrigada a todos os

coelhos que pensaram nas crianças
desta cidade maravilhosa.

Gabriela Zimmermann, 8 anos
Estudante - Bairro São Pedro

Médi�os da rede estadual podem parar hbje
Os mais de 2 mil médicos ligados à

'Secretaria estaduai de Saúde de Santa�
Catarina decidemlioje, quarta-feira, em
assembléia naAssoCíação Catarinense de

.
Medicina (ACM), se paralisam ou não'
as atividades. Os profissionais vão .ana

lisar a proposta sobre o plano de cargos
e vencimentos aprovado pelaAssembléia
Legislativa e que será encaminhado ao

governador do Estado. O piso salarial

proposto aos médicos é de R$ l,2 mil,
por 20 horas semanais, enquanto a Fe

deração Nacional de Médicos (Fenam)
recomenda um piso de R$ 3,3 mil. O go
vernador prometeu apresentar uma nova
proposta momentos antes do encontro,
marcado para as 20lí, para impedir a pa-

rallsação das atividades.
O presidente do Sindicato dosMé

dicos do Estado de, Santa Catarina

(Simesc), Cyro'Soncini, disse quê a per
da dosmédicos avaliada em 2004 já era
de 60% e que,o plano de cargos e ven�
cimentos prevê a rep,uçãe da carga ho
rária dos servidores de 40 horas para
30 horas, com exceção dos médicos. -

A - qualidade da saúde da população
catarinense está sendo colocada em ris
co com o plano de cargos e vencimen
tos aprovado sem a.participaçãodos
médicos. Como um profissional pode
se especializar recebendo este salário?
- questionou o presidente da ACM:,
Genoir Simoni.

Artigo

Requisitos dos Exercícios

0& exercícios que você decide

praticar devem preencher diversas
necessidades básicas do corpo. A

primeira é a flexibilidade. Seu
exercício deve acionar as juntas
através de movimentações' com
segurança e adequação. Isso também

vale para o alongamento geral antes,
durante e depois do trabalho, e ainda

como aquecimento prevro e

desaceleração a atividades mais fortes
como a aeróbica. A seguir vem o

desenvolvimento da forç a.É
importante que você - faça
alongamento. Em suas atividades
diárias sua musculatura é muito

exigida para seus movimentos em

geral, e, alguns grupos musculares
bem mais. Como você passa parte do
seu tempo parado, em pé ou sentado,

\

é de suma importância que voçê, se
exercite .. Dê preferência _

aos

exercícios que ajudem a fortalecer o

coração os pulmões e as articulações.
Atividades _aeróbicas, como andar de
bicicleta, caminhar, nadar, jogar bola,
vôlei, basquete, tênis e muitas outras
atividades vigorosas, quando feitas
apropriadamente, podem estimular a

taxa de batimentos cardíacos, fazer
você respirar profundamente e

transpirar. Elas ajudam o corpo a

utilizar mais plenamente o oxigênio,
o equilíbrio de colesterol no sangue,
diminuir a pressão sangüínea, ajudar
no controle de peso e a avaliar o strfss _

e a depressão. ,

1

José Silvestre Gonçalves Júnior
Acadêmico de Educação Física

quando são recrutados vários sistei:nas
do organismo para a produção vocal.
Precisamos de funcionamento adequado
dos pulmões, traquéia, laringe (pregas
vocais), língua, boca, sistema nervoso

central e audição, entre outros sistemas
para que a voz seja formada e emitida.

Esquece-se da saúde vocal até que ,:ela
esteja comprometida. Infelizmente,
médicos são procurados quando lOS

problemas já estão bastante agravados.
Ardor, pigarro, rouquidão, irritabilidade,
dor no pescoço, dificuldade em engolir
e a sensação de "uma bola na garganta"
são os principais sintomas. ;Ii

Se estes sintomas persistirermpor
mais de 15 dias, já é motivoude

preocupação.
A prevenção pode passar por atitudes

simples como não gritar; não beber

líquidos gelados, abolir o consumo de

cigarro e bebidas alcoólicas, tomar
bastante água e dar pequenas pausas
para as pregas (cordas) vocais durante
o dia. Quando diagnosticados

�
precocemente, os problemas de saúde
vocal têm grandes chances de serem

solucionados. O tratamento de

problemas vocais pode ser realizado
através demudança de hábitos nocivos,
medicação, fonoterapia ou cirurgia: As
chances de cura do câncer de laringe,
por exemplo, chegam a mais de 90%

quando há. diagnóstico precoce.

Geraldo DruckSant'Anna
Presidente da Academia Brasileira

de Laringologia e Voz
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No dia 16 de abril, comemorou-se o

Dia Mundial da Voz. O objetivo
fundamental desta comemoração é
chamar a atenção da população para as

alterações vocais que possam representar
problemas de saúde e, principalmente, a
prevenção dessas alterações. Orgulha-nos
dizer que esta é uma iniciativa brasileira.
Em 1999, um grupo de gaúchos propôs
às entidades nacionais a realização de
eventos em um dia dedicado à voz. Desde

2003, outros países juntaram-se à

campanha, estabelecendo o Dia Mundial

da Voz.
Os meios de comunicação e

profissionais da voz de renome têm dado

apoio incondicional a este alerta. Neste

ano, a atriz Andréia Beltrão cedeu sua

imagem para divulgação da campanha a

nível nacional. A voz é responsável pela
expressão de todos os nossos sentimentos

e emoções. Ela pode revelar a idade, o
sexo, procedência geográfica, o estado

emocional e até traços de personalidade
de cada indivíduo. Também a voz é um

importante instrumento de trabalho.

Estudos populacionais demonstram que
até 70% da força ativa de trabalho

depende da voz para o exercício da sua

profissão. Como exemplo deste grupo de

indivíduos, temos vendedores,
professores, comunicadores de rádio e

.

. televisão, locutores, atores, cantores, etc..
A maior causa para o afastamento de

professores de seu trabalho são os

problemas na voz.

A emissão da voz é uma das tarefas

mais especializadas do ser humano,

Endereço: Avenida das Comunidades, n° 410 - sala 02 - Gaspar - Cep: 89110-000 - Santa Catarina Alô Jornal:(47) 3332-1620
Metas Online: www.iornalmetas.corn.br
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Mulheres sofrem com a violência
Uma pesquisa da Organiza

çãoMundial da Saúde divulgada
no ano passado mostra que, no

Brasil, 29% das mulheres rela

tam ter sofrido violência física

ou sexual pelo menos uma vez

na vida, sendo que 16% classi

ficaram a agressão como violên
cia severa - ser chutada, arras
tada pelo chão, ameaçada ou fe
rida com qualquer tipo de arma.

Apesar disso, 25% preferiram
omitir sobre o ocorrido e 60%

não saíram de casa sequer por
uma noite em razão da violên

cia. Menos de 10% recorreram

a serviços especializados de saú-
.

de ou segurança. A experiência
internacional nessa área indica

que, em média, a mulher leva

dez anos para pedir ajuda quan
do é vítima de violência.

O silêncio em tomo desse

tipo de violência é resultado de

uma cultura machista que colo

ca amulher em situação inferior
à, do homem e, no caso da rela

ção conjugal, mais do que isso.

Na cultura patriarcal, o marido

acha que tem plenos poderes
-

'Sobre amulher. Essa situação ba
naliza a violência como algo que
"faz parte" da vida de qualquer
casal. Nessa categoria do "faz

parte", tenta-se colocar no mes-
-

mo nível os embates verbais

mais acalorados que ocorrem em

qualquer casamento e agressões
físicas que vão de safanões e

puxões de cabelo a assassinatos.

A banalização da violência do

méstica é o pano de fundo que

explica a maneira pela qual a
sociedade lida com (ou ignora)
o assunto da semana é ...

Você está

contente com

as condições
de sua rua?

o problema. É o clássico "em

briga de marido e mulher não se

mete a colher".
Em Gaspar, o número de

casos do tipo registrado pela
PolíciaMilitar é pequeno, se le
vado em consideração que exis

tem aproximadamente 15 mil

residências na cidade. Desde o

início deste ano até 12 de abril,
a PM havia registrado 29 ocor

rências do tipo. Mas é claro que,
se levarmos em consideração o

número de casos em que a

agredida não faz a denúncia, os
números podem ser bem maio

res. Segundo o tenente da PM

Adair Alexandre Pimentel, ge
ralmente a polícia militar é

acionada em casos de emergên
cia: "Na maioria das vezes são

casais separados, que o marido

está forçando uma visita ao fi

lho fora de hora, ou quer reatar

com a esposa e toma atitudes ex

tremas e inconvenientes", infor
ma o tenente. Ele garante que,
nestes casos, namaioria das ve

zes, o marido segue as orienta

ções da PM e a agressão nem

chega a se consumar. A Delega
cia de Polícia de Gaspar não tem
números precisos sobre as agres
sões sofridas pela mulher, mas
esta é uma das principais ocor

rências registradas. A reporta
gem do Jornal Metas tentou con

versar com o Delegado de Polí

cia, Paulo Norberto Koerich,
mas depois de vários contatos

não houve retomo.

Nos boletins da PM, dois
casos foram registrados em

Gaspar. No primeiro, um ho-

Minha rua não

tem calça
mento, mas é
uma estrada

boa, e muito
bem cuidada

pela prefeitura
de Ilhota.
Roberto dos Santos, 35 anos,

desempregado - Ilhota

.L

Agressão preocupa a

sociedade brasileira

Uma pesquisa inédita sobre
violência contra amulher foi re
alizadapelo lbope em setembro
de 2004. Apesquisa trabalhou
com uma mostra representati
va dapopulação adulta brasilei
ra. Foram realizadas 2.002 en

trevistas pessoais em todos os

estados brasileiros, capitais e re
giões metropolitanas.

30% apontam a violência

contra a mulher dentro e fora
de casa em primeiro lugar como
o problema que mais preocupa
a brasileira na atualidade.

91% dos brasileiros consi

deram muito grave o fato de
mulheres serem agredidas por

companheiros e maridos.

A percepção da gravidade
da violência contra amulher se

confirma ,quando 90% dos

brasileiros acham que o

agressor deveria sofrer um pro
cesso e ser encaminhado para
uma reeducação.

A idéia de que a mulher
deve agüentar agressões em

nome da estabilidade familiar
é claramente rejeitada pelos
entrevistados com 86%

81% ,dos -entrevistados

apontam o uso de bebidas
como o fator que mais provo
ca violência contra a mulher;
em segundo lugar, menciona
das por 63% dos entrevistados,
vêm as situações de ciúmesem
relação à compariheira ou mu

lher.

Minha rua é

calçada, e

estou contente

porque todos
os problemas
que ela tinha
foram resol
vidos. Rosilda G. Weingaer
tner, 50 anos, vendedora - Bela

Vista.

Vítimas têm receio de denunciar a agressão
mem embriagado (S.K.), mora- ta. Uma mulher foi ameaçada
dor da rua Catarina Schnaider, pelo marido (M.R.R), que es

no bairro Gaspar Mirim, agre-. tava armado com uma faca e

diu a esposa L.M.C. e trancou- em visível estado de embria
se na residência com os filhos. guez, segundo relato dos vizi

Quando a polícia chegou ao nhos, que acionaram a PM. O

local, o agressor havia fugido tenente Pimentel orienta as

do local pelos fundos da resi- mulheres que são vítimas de vi
dência e não foi encontrado olência física ou psicológica a

pela polícia. A outra ocorrên- denunciarem seus companhei
cia foi na rua Adriano ros, sem medo de serem repre
Kormann, no bairro Bela Vis- endidas, pelo fone 190.

Minha rua

possui muito
pó, e buracos

por causa dos

caminhões

que passam, e

se fosse

calçada seriamuito melhor. Elfi
Hartmann, 49 anos, agricultora
-Macuco

Tem um esgoto
a céu-aberto



Política
Executivo retira projeto
Com

o objetivo de
analisar um

requerimento
emitido pela Câmara de

Vereadores, a Prefeitura de

Gaspar retirou da pauta do

Legislativo o atual projeto de
Lei que trata do aumento

salarial dos servidores

públicos. O atual projeto, que
foi enviado pelo executivo para
votação em caráter de urgência
para dar rapidez ao repasse do
valor do aumento salarial aos

funcionários, previa um

aumento diferenciado de
mínimo de 6% para os

funcionários que ganham até

R$ 1 rnil, e 1 % mais abono de
cinco parcelas de R$ 80,00 para.
100% do funcionalismo.

Os valores causaram

indignação porparte da direção
do Sindicato dos Servidores
Públicos de Gaspar
(Sintraspug), que reivindicam,

.

no mínimo, o repasse das

perdas. salariais de 4.63% a

todos os funcionários. Na terça
feira, dia 11, um grande número
de servidores esteve presente
na sessão da Câmara de

pelo executivo municipal.
O presidente da Câmara,

vereador Rubens Benevenutti,
explica que a assessoria jurídica
da Casa analisou o aumento

proposto pela prefeitura como

"apresentando VICIO de

inconstitucionalidade", ou seja,
seria de bom senso que fosse

repassado aos servidores pelo
menos 4.63% das perdas
salariais. Mediante a orientação
do jurídico, as comissões de

Legislação, Justiça e Redação,
Finanças e Fiscalização,
Economia e Serviço Público,

que estavam analisando o projeto,
resolveram enviar ofício ao

executivo municipal, para que o

projeto fosse revisado.
O executivo municipal, em

atenção às informações contidas
no documento, pretende enviar
consultas ao Tribunal de Contas
e Tribunal Regional Eleitoral
para embasar a decisão da

administração. Segundo o

prefeito Adilson Schmitt, a

preocupação agora é agilizar o
processo de adequação
financeira e legal para reajustar
os salários antes do período
eleitoral.

Prioridade
Benevenutti garante que

assim -que a Prefeitura
encaminhar o projeto revisado à .

Câmara, os Vereadores vão

priorizar a votação do aum,ento
salarial para agilizar o repasse
aos servidores. "Se for preciso,
reuniremos todas as comissões
em uma só reunião para uma

análise em conjunto e

convocaremos reuniões

extraordinárias não remuneradas
para votação".

Adilson

rebate

informação
de Zuchi

O prefeitoAdilson Schmitt
(PMDB), em nota oficial,
desqualificou a informação do
ex-prefeito, Celso Zuchi (PT),
de que haveria um projeto
pronto para a construção da

segunda ponte sobre o Rio

Itajaí-Açu, emGaspar. Schmitt
estranhou o fato de que nos

documentos apresen-tados
pelo ex-prefeito não conste o

processo licitatório durante o

seu período de governo. "E,

agora, quando a atual

administração dé Gaspar,
juntamente com as entidades de

Gaspar e região se organizam
para montar um projeto
necessário para a obtenção de

recursos e, posteriormente a sua

construção, surgem versões que
somente contribuem para
atrapalhar o sonho, tão próximo
de se realizar", disparou o atual
chefe do executivo. O projeto da
administração anterior

reapareceu durante um encontro

na Associação Comercial e

Industrial de Gaspar (ACIG),
onde o ex-prefeito Celso Zuchi
estevemunido da documentação
que ele o seu secretário de
Interior e Assuntos Estratégicos
e de Desenvolvimento, Aldo
Avosani, juntaram durante o

período em que mantiveram

contato com engenheiros da
Usiminas, empresa que tinha
interesse em viabilizar o projeto.
Na época, a construção da ponte
foi orçadaemR$ 25 milhões. Ela
teria uma extensão de 240

metros; 19 metros de largura e

quatro pistas. Nas laterais haveria
uma ciclofaixa (para ciclistas) e
uma faixa de pedestres.

O novo projeto da ponte será

feito pela empresa Outec e vai
custar cerca de R$ 100 mil. No
último dia 18 de março, foi

assinado o decreto de

desapropriação dos terrenos da

margem direita do Rio Itajaí
Açu, próximo ao Ginásio João

dos Santos, na Rodovia Jorge
Lacerda, local onde também

havia sido feito o estudo e

projeto na administração
anterior.

Reajuste - Polêmico o assunto do reajuste proposto pela atual administração
aos servidores municipais, enviado à Câmara para a votação no último dia
11 em caráter de urgência. Nesta noite em que o projeto seria votado pelos
vereadores, servidores se fizeram presentes na Câmara em protesto e com o

objetivo de conscientização. O projeto, foi antes analisado, c a assessoria

jurídica, encaminhou parecer para as comissões de Legislação, Justiça e

Redação, Finanças e Fiscalização, Economia e Serviço Público, para que
fosse devolvido.ao Executivo para ser Revisado.

pimenta@jornalmetas.com.br

P menta'
José Robe.rto Deschamps

Postura I - Não tem agradado a alguns setores da situação a postura adotada

pelo vereador Orlando Bernardes (PSDB), em relação às matérias que são
de iniciativa do prefeito Adilson Schrnitt. O vereador Orlando tem seguido à
risca aquilo que sempre pregou, de fazer efetivamente a função de vereador,
que fiscaliza, analisa, pondera, pede explicações. Não costuma votar por
votar, tanto que procura se ater profundamente ao fatos. "Tenho a convicção
da missão que me foi dada pelo eleitor, pena que tem muito gente até mais
instruída que eu que só atua em benefício próprio ou para agradar setores",
desabafa.

Postura II - Nadamais irrita o vereador Orlando Bernardes, que afirmações
ou comentários de que acaba sendo influenciado pela vereadora Mariluce

Deschamps (PT), quando pede explicações ao Executivo ou vota contra.os
interesses da prefeitura. Lembra que tem visão das coisas, e não precisa de

que apontem o caminho certo para seguir. Só não entende porque os mesmos

que o aplaudiam quando ele cobrava informações e explicações do ex-prefeito
Celso Zuchi, agora fazem cara feia porque atua da mesma forma em relação
à administração atual. "A vereador Mariluce faz o trabalho dela eu faço o

meu. Só que estamos na Comissão de Fiscalização e nos posicionamos
abertamente quanto aos assuntos que nos cabe analisar e pedir explicações.
Eu tenho compromisso com o que é certo, se fugir disso pode ser até do meu

partido que eu não apoio", alerta.

Incoerência - Algumas questões na Câmara de Gaspar têm tomado rumos

interessantes. Por exemplo, foi tema de discurso do vereador Orlando'na
semana passada, o fato de alguns vereadores terem assinado requerimentos
pedindo documentos explicativos do Executivo quanto à liberação de verbas
para o Festival de Inverno e ExporGaspar, e na hora de votarem o

requerimento votaram contra. Seria o mesmo que o prefeito vetasse um

projeto de lei aprovado pela Câmara de sua própria autoria. Coisas que não

se entende mais.

Zum.. Zum.. Zum...
- Apolítica partidária no Brasil passou a ser um assunto

tratado em níveis baixos mesmo. Corre a boca pequena que um pequeno

grupo em Gaspar, que deu a maior força para eleger Adilson Schmitt e
Clarindo Fantoni, estaria disposto a um entendimento com o ex-prefeitoCelso
Zuchi com vistas a apoiá-lo numa eventual candidatura em 2008. Quer di'z�t:
fizeram de tudo para tirar o ex, garantindo dias melhores com o atual, ag6�a

\ .

provavelmente frustrados em seus intentos pessoais ou partidários, começam
um jogo visando as próximas eleições. _

k

Candidaturas - Marcelo Schrnitz já está em trabalho de organização e busca
de apoio em diversas frentes. É o nome em que o prefeito deGaspar aposta..

.

Mas já há sinais de que o PT vai lançar a vereadora Mariluce Deschamps
Rosa e até boatos de que Pedro Bornhausen também poderia se lançar.no
vácuo da falta de uma opção do seu PP no Vale do Itajaí, convocado pela
direção estadual do partido, que deverá terAmin como candidato ao governo.
Tudo é possível, mas uma eventual candidatura de Pedro Bornhausen

representaria o rompimento de vez da Coligação Mais Amor por Gaspar,
uma vez que os acordos pré-eleição-2004 seriam literalmente jogados pro
espaço. Pelo jeito não foi amor mesmo, foi uma paixão ocasional.

®
.

.'

� Já acertou as contas com o Leão?
ILIDÂ.D�

[37
30 de a6ri� ú[timo diapara declaração IRPF

Não de� para a ú{tima hora!'
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Pó e barro: realidade de 450 ruas

comunidade para calçamento
das ruas, é necessário, pelo
menos, 70% de adesão dos -

moradores da via para que a

obra seja efetuada. Nesse

sistema, cujometro quadrado da
pavimentação (que inclui a .

pedra e mão-de-obra) custa

cerca de R$ 38,00; a prefeitura
entra com R$ 10,00 por metro e

o proprietário do imóvel comR$
.

28,00. Em média, a: população
gasta entre R$ 1,5 mil e R$ 1,6
mil para calçar sua área da rua.

Para o secretário Jacó

Goedert, este valor é ainda

salgado aos olhos da população
e o principal motivo que leva

algumas pessoas a não aderirem
ao sistema de mutirão. "O ideal
seria se a prefeitura pudesse
aumentar sua participação no

custeio da pavimentação, mas
isso só seria possível se o

município
,-------------.-------------------���----���r.m�_r--��

aumentasse a sua

arrecadação. Só
na folha de

pagamento são

empregados 53%
dos recursos

próprios da

prefeitura e

outros 40% têm
����--.J de ser investidos

em Educação e

Saúde, sobra
.

Uma
das maiores recla

mações da população
de Gaspar diz respeito

à falta de estrutura das ruas da

cidade, cuja maioria não é pa
vimentada e deixa os morado-

.

res vulneráveis à ação do pó e

barro. Segundo informações da
secretaria de Planejamento e

Desenvolvimento de Gaspar,
existem 808 ruas nomunicípio,
totalizando cerca de 800

quilômetros de estradas. Des

tas, 450 não são pavimentadas.
O restante possui calçamento
em toda sua extensão ou em

parte calçadas. Além de acabar

com os transtornos gerados
pelo pó e barro, a pavimenta
ção valoriza o imóvel do cida

dão e traz mais organização aos

bairros, que contarão com ruas

limpas, com bocas de lobo ade-
--,

quadas que amenizam em gran-

de parte a ocorrência de enxur
radas.

Com a pavimentação, quem
sai ganhando também é o poder
público, que terá reduzido os

gastos com manutenção das

ruas não calçadas. Hoje,
segundo informações do
secretário de Transportes e

Obras Jacó Goedert, o trabalho
de macadamização e

patrolamento das ruas consome
cerca de R$ 50 mil mensais dos

cofres públicos. "Quanto mais

ruas pavimentadas, melhor,
pois é um problemà a menos

para o Município", declara o

secretário.
Desde 2002, pavimentar

ruas não é uma ação que

depende apenas do governo.
Com a entrada em vigor da lei
do mutirão, que prevê uma

parceria entre a prefeitura e

pouco para as

outras- áreas",
observa Jacó.

M e s m o

assim, somente
este ano, oito

Rua Oswaldo Matias schmltt, no Poço Grande, recebeu asfalto no início de abril

Estrada Geral do Lagoa: apenas parte pavimentada
estradas já foram pavimentadas serão atendidos até o fim desse
neste sistema e outros 25 ano, sendo que esse número

pedidos da comunidade j á pode chegar a um total de 66

foram encaminhados ao Núcleo ruas.

as Associações de Moradores e O diretor do Núcleo, Luis
Fernando Irnhof, observa que a

adesão da população cresceu

consideravelmente e tem ficado

em torno de 90% a 95% por rua,
com algumas registrando 100%
de adesão. "Queremos manter

este ritmo de 66 ruas por ano",
anima-se o diretor.

450 ruas não

pavimentadas
358 ruas

pavimentadas
Fonte: Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento

Rua ltajaí - 552 Centro Fone: 3332,,.3978
. -
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Família se queixa do descaso Mulher morre

'diante dos filhos
A Polícia Civil ainda aguarda o,

laudo que vai apontar as causas da j

morte de umamulher na tarde do último Th

'sábado, dia 45 abril, na loteamento

,

Jardim Primave�a, localidade t�bém
Conhecida como Marinha. Sabe-se, no
entanto, que durante todo o dia amulher
consumiu uma grande quantidade de

'

,

crack. ,O's três filhos da vítima, uma
criança de oito anos e dois adolescentes,

, de 14 e f6 anos, teriamassistido àmorte
, da mãe; supostamente por overdose. A:,
filha de 16 anos também s'eria

H
á um ano a família de Josué
Carlos Debortoli, 34 anos, se

mudou do bairro Coloninha

para o pé do morro na rua Francisco

Lenfers, no Margem Esquerda, para
fugir dos problemas enfrentados com

as enxurradas ocorridas em dias de
chuva intensa e que dificultavam a

vida da sua mulher e três filhos. "De
nada adiantou nos mudarmos porque
aqui, quando chove, os carros nem

conseguem subir até a minha casa. O'
nosso automóvel tenho de deixa-lo na

casa da minha cunhada, lá embaixo.
O' caminhão do lixo também não con

segue subir quando chove, às vezes os

garis vêm a pé, ou nem recolhem o

lixo", reclama Rita de Cássia dos San
tos, 37 anos, esposa de Josué.

Segundo Rita, desde que ela mora
na rua Francisco Lenfers a Prefeitura
de Gaspar não colocou mais macada-.
me nem patrolou a estrada: "Meu ma

rido é quem tem retirado os capins que
crescem às margens da rua, pra que 0-

mato não tome conta". Ela afirma que
há vários meses vem ligando para a

Secretaria de Transporte e Obras para
informar sobre o problema, rrias até

hoje, nada foi feito: "A pessoa que
atende diz que vai mandar alguém vir

aqui ver a rua, mas até agora, ninguém
apareceu", reclama a moradora.

Outra dificuldade enfrentada pela
família em dias de chuva, devido às
crateras em parte da extensão da rua,
é o deslocamento das filhas à escola e

Ru.a Francisco Lenfers tem problemas de infra-estrutura

ta até o Centro de Desenvolvimento
Infantil (CDI) não consegue subir à
casa de Rita. "Se estamos em dia com

o pagamento do IPTU e outros impos-

tos, pelo menos a prefeitura tinha de
investir em melhorias aqui na rua. A
nossa parte nós estamos fazendo", res
salta indignada, a moradora.

- creche. A filha mais velha fica com o

calçado e calças cheias de barro e a

menor tem de ser levada até a descida
da rua, porque a topic que a transpor-

RodolfoVieira Pamplona vai ganhar asfalto
causados pela poeira. O' projeto inicial era
para a implantação de paralelepípedos na

rua, mas, em umanovadecisão, aComissão
da rua Rodolfo Vieira

A prefeitura de Gaspar assinou, na noite
de segunda-feira, dia 18, no CTG Coração
do Vale, no Bairro .Santa Teresinha, a

Ordem de Serviço que autoriza o início da
obra de pavimentação asfáltica parcial da
rua Rodolfo Vieira Pamplona. Na ocasião,
aOrdem foi entregue à empresaPacopedra,
de Gaspar. Para o Secretário de Obras, Jacó
Francisco Goedert, que marcou presença
no evento, o fato da empresa que realizará
a obra ser de Gaspar é mais um fator

positivo para a população.
A Pavimentação da rua já foi solicitada

há algum tempo pelos moradores, na
intenção de diminuir os problemas

Pamplona optou pela
pavimentação asfáltica. No

total, serão pavimentados
1002metros da pista, desde
a ponte sobre o Ribeirão
Gaspar Mirim até a

Fernando Kraus.A intenção
da prefeitura, bem como da

empresa, é entregar a obra
antes d� festa do CTG que
acontece no mês de maio.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR
Aviso de Adiamento da Tomada de Preços N° 33/2006

Objeto: construção da Unidade de Saúde Santa Ierezinha. Entrega dos
envelopes: contendo 'os documentos de habilitação e a proposta até as

08h45min do dia 04/05/2006. Abertura: dia 04/05/2006 às 9 horas. Os
interessados poderão obter a íntegra do Edital, diariamente no horário de
expediente, no Departamento de Compras da Prefeitura Municipal ou no

sitewww.gaspar.sc.gov.br.

Gaspar (SC), em 18 de Abril de 2006.

ADILSON LUIS SCHMITT
PrefeitoMunicipal

Asfalto vai melhorar o trânsito na rua

Posto Irmõos Deggou
. *�Co.mbustí"ej C
*Troca de. óleo, fil ros,
* Lavação, lubrifiçação,

*Ducha grátis rs

Fone: 3332a 0918 - Rua Dr. Nereu Ramos, 1164 - Coloninha � Gaspar

Dr. VaIrnorBeduschÍ JúnÍor
Dr. CharIes K. De M'edeÍros
Dra. Meri Tesrexeirrrus ZÍbett:i

SS.E?2-00Ef?3
Rua.· VereadorAugusto Bedusclti, 11.°.127 - IO andar - Gasp-ar - se



Geral
o sonho dos jovens empreendedores'
Em

mercados cada vez

mais competitivos, um
bom plano de marketing

pode ser decisivo para se

destacar entre os competidores.
No caso de um

empreendimento, a divulgação
e o acesso ao mercado devem

ser analisados, pois o mundo

dos negócios requer cada vez

mais planejamento.
Foi com a idéia do pai Ives

Bittelbrum (já falecido), que o

empreendedor Jacson

Bittelbrum, 27 anos, começou
a se interessar a construir o seu

próprio negócio.Por meio de

uma pesquisa, do fmanciamento
e parceria, o pai de Jacson

transformou o sonho em

realidade no dia 21 de maio de

2000.

A implantação da franquia
da mecânica Bosch em Gaspar
foi um grande desafio para ó

jovem empreendedor, que

iniciou o negócio com apenas
dois funcionários e sem

qualquer visão administrativa

para essa nova experiência. "Na
época, poucos que trabalhavam
na área, investiam em

tecnologia", afirma Bittelbrum.
Nestes seis anos, ele sempre

se aperfeiçoa com cursos de

capacitação que realiza

anualmente, onde é feita uma

análise dos melhores

equipamentos para melhor
atender seus clientes. Com a

ajuda dos sete funcionários, ele

diz ter 'conquistado o

reconhecimento do sucesso: a

credibilidade e a amizade. "A

dica é o trabalho e a

honestidade", diz ele.

A empresa obteve em 2005,
O' 10 lugar no Prêmio

Empresarial, por intermédio de

pesquisas de opinião pública em
Gaspar, nas áreas de alinhamento
e balanceamento. Ele explica que
o diferencial está nos bons

produtos. O próximo objetivo é

aumentar o negócio, captar mais
recursos e conquistar cada vez

mais seu espaço .como

empreendedor.
E foi com as mesmas

dificuldades, que Sidney Casas,
26 anos, ousou sua criatividade,
ousadia e esforço pelo mesmo

sonho: ter seu próprio negócio.
Juntamente com o auxílio da

esposa Mari Amaral Casas, ele
montou o seu negócio, mesmo
sem expectativas de bons

resultados. "Sempre fui muito

pessimista", esclarece.
Casas trabalhou um ano na

Sacoplas e seis na Viniplast, foi
quando a idéia surgiu e ele

comentou com os pais Sinésio

Casas e Catarina Luzia Casas,
que foram os incentivadores na

realização, deste projeto,
acreditando sempre na força de
vontade do rapai.

Ele fala que a sua padaria e

confeitaria, Casas de Pães e

Lanches, adquiriu nestes dois

anos, um perfil simples, mas

sempre priorizando o cliente

com dedicação. O

empreendedor e a esposa estão

sempre atentos às inovações do
mercado e pensam em

futuramente aumentar o

empreendimento. "Para usufruir
o que temos hoje eI? dia,
tivemos que abdicar de muitas

coisas, mas acertamos em ter

arriscado", conclui.

Jacson (acirpa) leva à frente
um sonho do pai. Sidney. (ao

lado) não acreditõu no

sucesso do empreendimento

Lei vai ajudar controle do despejo de resíduos
A Assembléia Legislativa de Santa

Catarina aprovou as alterações à lei 13.683,
de janeiro de 2006, que obriga empresas a

implantar uma caixa de inspeção na saída

de resíduos. O prazo para a lei entrar em

vigor foi prorrogado de IOde abril para
10 de julho e foram especificados quais
empreendi-mentos serão obrigados a

implantar a caixa. Além disso, outra

alteração permite que a

caixa seja substituída por um sistema de
controle já instalado.

As mudanças foram apresentadas
depois de um mês de reuniões entre Fiesc,
Fatma, Ministério Público e o deputado
estadual Paulo Eccel (PT). A idéia da caixa

de inspeção foi apresentada pelo promotor
brusquense Luiz Braunsperger e levada à

Alesc por Eccel. A principal motivação
partiu de um problema comum do Vale do

Itajaí: a ausência de provas contra

e1lll?r.e�as.q�e. despeja�_P?�uentes.na rede, ,

fluvial e pluvial.
A caixa permitirá à Fatma flagrar a

poluição, já que armazena resíduos de tudo

que passa em direção ao rio ou às redes de

esgoto. O crime ocorre com mais

freqüência em regiões industrializadas e

nos dias de chuva forte, quando o aumento

do nível dos rios torna a irregularidade
menos evidente.

A grande preocupação não está só no

mau cheiro, que é uma conseqüência, mas
no fato de que muitos resíduos que caem

direto nos rios têm em sua fórmula metais

pesados. O parlamentar aposta que a partir
da aplicação da lei, a poluição industrial

em rios será reduzida. "É o resultado

esperado não só no Vale, mas em outras

regiões industrializadas do Estado. A

possibilidade de punição intimidará quem

pratica este ato criminoso", acredita Eccel.

Lei vai ajudar a proteger os rios
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Indios ainda lutam por pedaço de terra

H
Constituição Brasileira,
no artigo 268 estabele
ce: "São reconhecidos

aos índios os direitos originá
rios sobre as terras que tradici
onalmente ocupam, competin
do à União demarcá-la, prote
ger e fazer respeitar todos os

seus bens". Mesmo com o di
reito à terra,

.

os indígenas
catarinenses têm pouco a come

morar no dia de hoje, o Dia do
Índio. A ampliação de terras

tem originado uma "guerra de
clarada" com agricultores em

vários pontos do Estado. Hoje;
o ambiente que deveria ser de
festa nas aldeias é substituído

pelo clima tenso e de apreen
são.

O conflito por ampliação de

terras das reservas indígenas
em Santa Catarina não é recen
te. Um exemplo claro é na re

serva Duque de Caxias (que
corta os municípios de José

Boiteux, Doutor Pedrinho e

VitorMeireles), noAlto Vale do
Itajaí. Ali, colecionam históri
as de luta e confronto na defe
sa de seus direitos. Um dos
mais graves entraves ocorreu

no início da década de 70, quan
do o governo federal decidiu
construir barragem de conten

ção no rio Hercílio, afluente do
Itajaí-açu, em José Boiteux,
para proteger inundações das
cidades do Vale do Itajaí.

Efeitos da má pacificação

Durante séculos, os xoclen
gue dominavam as florestas

que cobriam as encostas das

montanhas, os vales litorâneos
e as bordas do planalto no Sul
tio País. Neste período, a vida
cotidiana apresentava homens
fabricando arcos, flechas, lan
ças e outrós artefatos. As mu

lheres teciam. com fibra de ur

tiga mantas que serviam de

agasalhos durante o inverno,
cuidavam das crianças e fazi
am pequenas panelas de barro
e cestos de taquara para preser
var alimentos. Mas esse pano
rama começou a mudar em
1914, quando os índios foram
tirados das suas' terras e teve

início o processo de pacifica
ção na região.

Os índios da reserva Duque
de Caxias moram em sete al

deias, que estão localizadas em
três municípios: Figueira, Co
queiro e Toldo em Vitor
Meireles; Palmeirinha, Sede e

A construção da barragem
Norte com�çou em 1972 e foi
oficialmente concluída 20 anos

depois, em outubro de 1992. As
obras complementares (as que
beneficiariam a comunidade in

dígena), no entanto, não foram

integralmente executadas. A

barragem tem capacidade de
reter cerca de 387 milhões de
metros cúbicos de água. Funci
onando plenamente e em con-

.

dições favoráveis, ela pode re

presentar a redução de dois
metrosno nível do rio nos perí
odos de cheia.

No início da construção, os
índios não se opuseram. Em

1978, devido à ensecadeira
construída para permitir os tra
balhos no leito do rio, ocorreu
a primeira cheia na área da re

serva, Os índios perderam ro

ças e animais e tiveram suas

casas inundadas. O governo fe

deral revolveu então indenizar
as famílias indígenas, mas as

definições sobre o quê fazer, por
parte dos órgãos responsáveis,
foram morosas.

Xoclengues
Recentemente, os

xóclengues voltaram
.
a

reivindicar seus direitos quanto
à terra. Há sete anos eles

invadiram uma área na

localidade de Bonsucesso, no
limite entre os municípios de

Itaiópolis e Doutor Pedrinho.

Pavão, em José Boiteux, e Bu
gio, em Doutor Pedrinho. Na
área indígena, a maioria é

xoc1engue e 30% da população,
na maior parte do tempo, está
fora da reserva em busca de tra
balho. Outro problema citado

pelos índios diz referência ao

começa da construção da bar

ragem de contenção no rio

Hercílio, afluente do Itajaí-açu,
no interior de José Boiteux.A
barragem ajudou a conter os

problemas de inundações nas

cidades do Vale do Itajaí, mas
tirou os índios do seu habitat.

Para amenizar os problemas
.

enfrentados pelas 300 famílias'
de índios da reserva Duque de

Caxias, o governo do Estado
vem investindo na estruturação
da aldeia. Já foram construídag,
quase 200 casas populares e

uma escola, com ginásio espor
tivo e centro de memória, num
investimento de mais de R$ 2
milhões. Além disso, parte da
aldeia conta com energia
elétr�ca e ���a encanada.

índios vivem em clima de tensão no Alto Vale

Eles pedem à Fundação ciedade, as mesmas violências
Nacional do Índio (Funai) que e a mesma postura do Estado de
a área seja incluída à reserva. Santa Catarina, incentivando os

O processo de definição da novos bugreiros, agora sem fa

demarcação das terras cão, mas com as armas da ga
indígenas está em poder da nância e da pressão política e

Justiça Federal. Mas, a partir econômica. Os xoclengues sa

da sinalização positiva, uma bem que essa guerra só terá fim
série de conflitos com OS quando todo 'homem branco'
colonos se estendeu pela região estiver definitivamente pacifica
- os indígenas se anteciparam e do".
tentaram ocupar as terras. Segundo o Anuário Estatís
Foram ameaças de mortes, tico do Brasil 1999, publicado
invasões de áreas particulares - pelo IBGE, "terras indígenas"
das quais os índios argumentam são os espaços físicos reconhe
que são suas - extração de cidos oficialmente pela União
madeiras e muita pressão. como sendo de posse permanen-

A principal reivindicação é te dos índios que as ocupam.
a ampliação da reserva de 14 Esse tipo de ocupação tem como

para 37 mil hectares. O conflito objetivo a preservação do
está longe de terminar.AComis- hábitat e a garantia da sobrevi
-são de Apoio aos Povos Indíge- vência físico-cultural dos gru
nas (Capi) num relatório sobre pos indígenas, reproduzindo,
Santa Catàrina, sentencia: "As dessa forma, condições para a

lutas pelas terras fizeram ressur- continuidade econômica e

gir os velhos preconceitos da so- saciocultural da comunidade.

Governo construiu escola indígena na reserva Duque de Caxias

Comissão define
prioridades

A Comissão de Apoio aos

Povos Indígenas (Capijelabo
rou um minucioso relatório
sobre a situação indígena em

·Santa Catarina. No relatório,
a organização não-governa
mental elaborou uma série de

prioridades que foi entregue à�

Secretaria. de Direitos Huma
nos, ao Ministério da Justiça,
à Fundação Nacional do Índio
e ao governo do Estado sobre
a situação de cada tribo indí-

rgena. E'nela, a Capi pede pri
oridade absoluta no quese re-

I

fere 4 resolução das'pehdên;
cias fundiãrias nas terras in
dígenas (TIs) das sociedades.
indígenas, a curto prazo, o que
inclui desde a formação de

grup�s técnicos para a identi

ficação das áreas até a sua ho

molôgação pelo presidente da"
República, demarcação física
k registro no Serviço de,
Patrimônio da União.

A Cómissão tem como

principais objetivos acompa-,
nhar e discutir as políticas pü
blicas destinadas às popula
ções indígenas do Sul do País,
em particular em Santa

Catarina, onde vivem índios.
guaranis,' caingangues e

xoc1engues e apoiar as inicia
tivas voltadas ao etna-desen
volvimento e à valorização
das culturas tradicionais dos

povos indígenas.
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Vigilância
fiscaliza cargas
Na

manhã de ontem, dia

19, aDiretora daVigilân
cia Sanitária, Elke

Cristine Schramm Maser, a

escrituária Vera Regina Corrêia
e os fiscais Antônio Maurício de

Campos Filho e Luís Carlos
Venske, reuniram-se em frente a

Polícia Rodoviária Estadual, na
Rua ltajái, com o objetivo de fis
calizar veículos, que transporta
vam alinientos.

A vistoria é rotina e ocorre

nas cidades que fazem parte da

Associação dos Municípios do
Médio Vale do ltajaí (AMMVI).

Os responsáveis explicaram que
s a fiscalização, é a garantia de

qualidade dos produtos desde a

vinda da sua cidade de origem até

o local de entrega.
Durante ablitz, avigilância fis

calizou um caminhão de Gaspar,
que estava irregular em Brusque.
Com isso, o condutor teve que
retomar a Gaspar e regularizar os
documentos para continuar a via

gem até o seu destino final. Se

gundo informações da própria vi
gilância, até às lOh, cerca de 75
veículos haviam sido vistoriados
na rodovia e 12 foram lacrados. . Vigilância fiscalizou veículos que transportavam cargas

Guia comercial circula em Gaspar
J á está circulando em

Gaspar um guia telefônico

comercial de bolso, com o

endereço e telefone de

aproximadamente 1,8 mil
estabelecimentos comerciais
do município produzido pela
ANGT Agenciamentos
Publicitários, de Florianópolis.
O Alô Negócios teve tiragem
de 10 mil exemplares, sob

aprovação da Câmara de

Dirigentes Lojistas de Gaspar,
e está sendo .di stribuído

gratuitamente em toda a

cidade.
A ANGT já fez trabalhos

semelhantes em cidades da

regrao , como Brusque,
Itapema, Tijucas, Nova

Trento e São João Batista. O

objetivo é facilitar a vida dos

consumidores, que podem
encontrar mais facilmente o

nome de empresas e

estabelecimentos comer

ciais, por meio do índice que
indica a página do tipo de

comércio de acordo com o

ramo de atuação.
Quem não recebeu o

guia, pode solicitá-lo

gratuitamente por meio do

telefone; 99450503, falar
com Cristiano.

DECRETO N° 1.427
de 17 de abril de 2006

PRORROGA PRAZO
DE "SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA",

DECI:ARADA PELO DECRETO N° 1.211, DE 19 DE JANEIRO DE 2006

ADILSON LUIS SCHMITI. Prefeito Municipal de Gaspar, Estado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições que
lhe confere o artigo 72, inciso IV, da Lei Orgânica do Município, com fundamento no artigo 24, inciso IV da Lei n°

8.666/93 e suas modificações, no Decreto Federal nO 5.376, de 13 de fevereiro de 2005, na Lei Estadual nO 10.925,
de 22 de setembro de 1998 e no Decreto Estadual nO 3.924, de 11 de janeiro de 2006;
Considerando que o prazo fixado no Decreto nO 1.217, de 19 de janeiro de 2006, não foi suficiente para a conclusão
de todas as obras necessárias ao restabelecimento da situação de normalidade em estruturas e coberturas de

edificações, no leito e na sinalização de vias públicas, na rede de distribuição de energia elétrica, nas diversas
localidades atingidas pelo vendaval e fortes chuvas ocorrida no dia 17 de janeiro de 2006;

DECRETA:

Art. 1 ° - Fica prorrogado por mais 90 (noventa) dias, o prazo de vigência do Decreto nO 1.217, de 19 de janeiro de

2006, através do qual foi declarada "SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA" no âmbito do Município de Gaspar, por conta do
forte vendaval e a subseqüente precipitação pluvial, ambos ocorridos no dia 17 de janeiro de 2006.

Art. 2° - Este Decreto entra em vigor a partir desta data.

Gaspar (SC), em 17 de abril de 2006.

ADILSON LUIS SCHMITT
Prefeito Municipal

Agradeci �.nto e convite

para a miJs�a de 7° dia

agradece aos funcionários' e

Corpo Clínico doHospitalNossa
Senhora do Perpétuo Socorrê a"'
Prefeitura Municipal de Gaspar;
através da Secretaria de Saúdé, à
Poli Clínica de Blumenau, aos
familiares e a todos que
ofertaram seu apoio em todos os
momentos. Em nome da família,
convidamos para a missa de 7°
dia que será realizada dia 20, às.
19h na Igreja Matriz São Pedro
Apóstolo.

DECRETO N° 1.360
de 8 de março de 2006

DECLARA DE UTILIDADE PÚBLICA
PARA FINS DE DESAPROPRIAÇÃO
OU AQUISiÇÃO, ÁREA DE TERRA
DE BRANDlNA RONCAGLlO DE
SOUZA E OUTROS, LOCALIZADA
NO BAIRRO ÓLEO GRANDE.

ADILSON LUIS SCHMITT, Prefeito do Município de Gaspar, Estado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições legais,
especialmente as estabelecidas na lei Orgânica do Município e em conformidade com o Decreto-lei Federal nO 3.365, de 21 de
junho de 1941,

.

DECRETA:
Art. 1 ° Ficam declaradas de Utilidade Pública para fins de desapropriação ou aquisição, por via amigável ou judicial, uma área de
terras pertencente a Brandina R�nc�glio de Souza, Osni Amaro de Souza, Vilma Assini Reinert, Antonio José Roncaglio, Maria
Silvério Tives Roncaglio, Aldo Mario Assini, Avelina de Souza Assini, localizada nesta cidade, sito na Rua Paulo Arquelau,
localidade de Óleo Grande, contendo a área de 1.670,70m' (Um mil, seiscentos e setenta metros e setenta centímetros
quadrados), limitandO-Se NA FRENTE em três linhas, a primeira linha em 23.40m (vinte e três metros e quarenta centímetros), a
segunda linha em 17,55m (dezessete metros e cinqüenta e cinco centímetros) e a terceira linha em 23,15m (vinte e trêsmetros e
quinze centímetros), todas com a Rua Paulo Arquelau Roncaglio; NOS FUNDOS em 71,20m (setenta e um metros e vinte
centímetros) confrontando com Antonio José Pereira; NO lADO DIREITO em um ponto confrontando-se com Antonio José Pereira;
NO LADO ESQUERDO em 50,45m (cinqüenta metros e quarenta e cinco centímetros), ccnírontande-se com área remanescente,
sendo parte ideal de um todo maior de 71.913,OOm' (Setenta e um mil, novecentos e treze metros quadrados), este devidamente
matriculado junto ao Cartório do Registro de Imóveis de Gasparsob n° 15.173, livro n° 2.
Parágrafo único. A área descrita neste artigo destina-se à área comunitária, prática de esportes e lazer daquela comunidade.
Art. 2° As despesas decorrentes do presente decreto correrão por conta da dotação orçamentária da Secretaria Municipal de
Transporte e Obras.

.

Art -,3' Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.

Gaspar (SC), em 8 de março de 2006.

ADILSON LUIS SCHMITT
Prefeito Municipal
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Feriado de furto e

assalto em Gaspar
O

feriado de Páscoa foi marcado

pela ocorrência de furto e assalto

em Gaspar. Uma senhora de 50
anos teve seu carro levado por três
assaltantes por volta das 22h30min, na
entrada da rua Sete de Setembro. Segundo
boletim de ocorrência da Polícia Militar,
três homens encapuzados e armados

aproveitaram que a condutora do veículo

Renault Scenic, placaMBZ 3129, reduziu
a velocidade para fazer a curva e entraram

pela porta traseira no veículo. Eles
amarraram e amordaçaram a vítima e a

obrigaram a ficai deitada no banco traseiro
do veículo, enquanto seguiam em direção
à cidade de Navegantes, pela BR-470.

Foi às margens da rodovia que os

agentes a libertaram. Ela somente acionou
a polícia quando já estava de volta à sua

residência, no bairro Sete de Setembro. Os
três homens levaram, além do carro, R$
50,00 em dinheiro e um cheque no valor

de R$ 60,00. Os autores do assalto não

haviam sido identificados até o

fechamento desta edição.
Já no bairro Santa Terezinha, foi

efetuado um furto no valor de R$ 500,00
da residência do senhor J.V, namadrugada
do último sábado, dia 15. Segun'do
informações da PM, J.v. e a esposa
acreditam que o furto tenha ocorrido

enquanto eles estavam dormindo, já que

somente se deram conta do ocorrido após
notarem que um janela da residência havia
sido arrombada. Os policiais efetuaram

rondas pelo bairro para tentar localizar os
agentes, mas nenhum elemento suspeito
foi encontrado.

Incidência
A freqüência com que vêm ocorrendo

.

assaltos e furtos em Gaspar é algo que

preocupa o comando daPM nomunicípio.
Segundo o tenente Adair Alexandre

Pimentel, somente este mês, já ocorreram
5 roubos e outros 14 furtos na cidade. Uma
das maneiras encontradas pela PM para
coibir estes tipos de ocorrências é efetuar

barreiras policiais e também blitzes de

trânsito - em média, são realizadas seis

.
por dia - em diferentes e estratégicos
pontos da cidade. "Quando o bandido vê

o policial ele deixa de agir. Esta é uma

maneira de mostrar que a polícia está

presente e coibir a ação de criminosos",
explica o tenente.

Além disso, a própria população é

responsável, em grande parte, pela sua

segurança dentro e fora de casa. Afinal,
é preciso estar atento e tomar pequenos
cuidados para não dar chance ao azar, e

ao bandido. O tenente dá algumas
orientações: dirigir com os vidros do

carro sempre erguidos e com portas

lL\"preendi�as seis pedras de crack
Foi preso com seis pedras de crack,

uma bucha de maconha, além de basea
do pronto para consumo e um cachim

bo, geralmente utilizado para o consu

mo de crack, Abraão de Andrade, 22
anos. Ele foi abordado em uma ronda
da Polícia Militar, quando transitava na

rua Amélia Schmitt, no bairro Santa

Terezinha, por volta das 16h40min do
último dia 15, sábado. Depois de leva-

do à delegacia para prestar depoimento,
Andrade foi conduzido ao Presídio Re

gional de Blumenau.

Portar entorpecente, mesmo que seja
para consumo, implica em crime previs
to no Código de Processo Penal.Af'olí
cia Militar orienta à comunidade a de
nunciar o uso e comércio de drogas por
meio do telefone 190 ou por meio do

disque-denúncia 0800-481717.

Segurança Pública abre concurso'
A Secretaria de Estado da Segurança

Pública e Defesa do Cidadão está abrindo
concurso público para o preenchimento de
466 vagas nos sistemas Prisional e de

Atendimento ao Adolescente infrator. As

inscrições estarão abertas a partir do dia
24 de abril e seguem até 23 de maio e de
verão ser feitas pela Internet no endereço
www.udesc.br . As provas estão marcadas

para 11 de junho, das 14h às 18h, em lo

cais ainda não definidos; As oportunida
des são para níveis superior, médio e fun
damental.

No sistema prisional estão sendo
oferecidas 298 vagas - 250 para agentes
prisionais e 48 vagas para atividades

técnicas. O concurso é regionalizado e os

aprovados irão trabalhar nas cidades onde
fizeram as inscrições. O menor salário é

de R$ 487,77 para os candidatos inscritos
na carreira de técnico em atividade
administrativa e de saúde. Omaior, deR$
881,68, é para agentes prisionais. A carga
horária para todos os cargos é de 40 horas
semanais. A remuneração será composta,
além do vencimento, pelo vale

alimentação e adicionais previstos na

legislação vigente.
Na área do Atendimento ao

Adolescente Infrator são mais 168 vagas

para monitores de centro de recuperação
e atividades técnicas.

Pimentel: Pessoas devem ficar atentas

travadas; não estacionar o carro eni

lugares desertos; ligar para a polícia
sempre que uma pessoa desconhecida e

com atitudes suspeitas estiver rondando
seu bairro; investir em sistema de

segurança para a casa; ter cães; certificar
se de que a casa está bem fechada antes

de donrtir ou sair; quando viajar, contar
a apenas uma pessoa de confiança epedir
que ela olhe pela casa; dar o mínimo de

informações pessoais a pessoas
contratadas para executarem serviços
gerais temporários na residência; e

manter o portão fechado, mesmo estando
em casa.

As dicas podem parecer um pouco de

exagero para uma cidade com os ares de

tranqüilidade de Gaspar, mas todo

cuidado é pouco. "As pessoas tem que
viver normalmente, mas sem nunca

deixar de estar atentos a estes pequenos
cuidados que podem evitar a ação de

bandidos", ressalta Pimentel.

Morte na SC-470
A Rodovia Jorge Lacerda (SC-470)

voltou a ser palco de mais um acidente
com vítima fatal. No início da madru

gada da última segunda-feira, dia 17,
uma jovem (o nome completo ainda não
foi revelado) morreu atropelada no

quilômetro oito da rodovia, próximo à
divisa entre os municípios de Itajaí e
Ilhota. Segundo informações, a

caminhoneta SIO, conduzida porRafael
Oliveira Barbosa Leite, 24 anos, atin

giu ajovem quando ela tentava atraves
sar a rodovia. O motorista, que dirigia
no sentido Itajaí-Ilhota, não parou para

prestar socorro, pois segundo relatou
horas mais tarde na Delegacia de Polí

cia não percebeu que havia atropelado
a jovem. A vítima recebeu os primeiros
atendimentos no local do acidente, mas
não resistiu e morreu minutos depois.

Esta é a quinta vítima fatal em me

nos de 20 dias na SC-470. No dia 2 de

abril, um acidente envolvendo dois veí

culos matou o casal Luiz Gonzaga, 45
anos, e Zeli Verdi, 48 anos, e os jovens
Cheine da Silva Dornelles, 22 anos, e

Sandro de Souza Melo, 24 anos. No
mesmo dia, o motociclista Maurício de
Almeida Machado, morreu depois de
bater a moto contra um caminhão.

·Dicas de
Segurança

Por Evandro de Mello do Amara

Sargento do Corpo de Bombeiro
de Blumena

Segurança no Trânsito

Motoristas e pedestres travam verdadeiras

batalhas nas ruas e estradas. O resultado
é um saldo elevado de atropelamentos por
ano, com muitas vítimas fatais.

Atravesse a rua com atenção. Antes,
observe de onde vêm os carros e se há

semáforo. Atravesse sempre na faixa de

pedestres, quando houver.
Não fique no meio-fio esperando o sinal

fechar para os carros. Isso atrapalha os

motoristas e pode causas acidentes.
. Respeite a vez do motorista.
Nunca tente atravessar se o sinal estiver

aberto para os carros. Se ocorrer um

acidente a culpa será sua.

Utilize as passarelas para pedestres nas

grandes avenidas ou rodovias.
Ande sempre pela calçada. Quando não

existir calçada, caminhe no sentido
contrário ao do tráfego para ter melhor

visão dos veículos.
Nunca desça de um ônibus fora do ponto.
Sê lião for possível evitar, antes de descer
olhe bem se neIihum carro ou moto está
vindo em sua direção. Nunca abra a porta
ou desça de um carro estacionado sem

primeiro olhar se estão passando pedestres
ou veículos.
Use roupas claras (ou um sinal luminoso)
para andar à noite. Isso permite que os

motoristas vejam você. Não deixe

crianças brincando na rua soziIihas. Elas
se distraem facilmente e não percebem o

perigo.

_

Cinto de segurança
Em caso de colisão, o cinto de segurança
aumenta em 50% a proteção dos

passageiros. Ele não é opcional. Faz parte
das condições de segurança do carro,

assim como os freios. Se o carro estiver a
20km porhora e colidir, a sua cabeça será
projetada a cerca de 20kmporhora contra
o pára-brisa. É o suficiente para provocar
a perfuração do globo ocular. Portanto, o
uso do cinto de segurança é necessário
mesmo em baixa velocidade
Cuidados' especiais: Crianças devem

viajar sempre no banco traseiro. As

pequenas devem ser transportadas em

cadeiriIihas apropriadas. A partir dos sete
anos, as crianças podem usar cinto de

segurança do banco traseiro. Gestantes
devem usar o cinto, atado de maneira

segura e confortável; nem apertado nem
frouxo demais!

Qualquer passageiro quê viaje no banco
traseiro 'deve obrigatoriamente usar o

cinto. Caso contrário, se houver colisão,
ele será jogado sobre os passageiros da

frente, agravando o acidente.A folga entre
cinto e o corpo deve ser no máximo de
5cm (ou o equivalente ao seu punho),
Nuncapasse o cinto pordebaixo do braço.



Professores reféns da realidade
A educadora Tania Zagury, 36 anos

de carreira e autora de livros de su

cesso como Educar sem Culpa, deci
diu dedicar três anos de pesquisa ao

universo do ensino formal e captar o

que pensam os mais de 2 milhões de

professores dos ensinos Fundamental
e Médio do país. O resultado está em

O Professor Refém, que chegou às li
vrarias na semana passada. A pesqui
sa, pioneira no Brasil, ouviu � .172
professores e constrói um panorama
das maiores dificuldades que esses

profissionais enfrentam e os motivos
atribuídos por eles a cada um desses

problemas.
O título da obrajá dá uma boa idéia

de um dos grandes percalços do siste

ma educacional brasileiro: os profes
sores são hoje reféns de uma realida
de que lhes é amplamente desfavorá
vel. Espera-se deles muito mais do que
é possível realizar nas atuais condi

ções das escolas. A sua formação é de

ficiente e a baixa remuneração dos

professores obriga a maioria a traba
lhar em mais de um colégio.

Situação que é sentida na pele pelo
professor de Matemática e Física do
Ensino Médio da escola Honório

Miranda, Martin Krüger, 37 anos.

Mesmo sendo efetivo 40 horas na rede

estadual, ele precisou dar mais 10 ho

ras de aula para poder equilibrar seu

orçamento. "Tenho 25 turmas e, é cla

ro, que assim o professor deixa a de

sejar em certos aspectos, pois não dá

tempo de preparar as aulas como de

veriam ser preparadas", explica o pro
fessor.

O livro também traz uma série de
idéias que se impõem no cotidiano da

sala de aula, como a supervalorização
do relacionamento professor-aluno, a

ponto de considerar incompetente
quem "simplesmente" se preocupa
com o conteúdo da matéria. Para agra
var o quadro, existe um fator externo
à escola. Trata-se da dificuldade dos

pais em impor limites aos filhos.
O principal problema apontado na

pesquisa é a indisciplina, e os profes
sores são praticamente unânimes em

atribuir essa situação à omissão da fa
mília. Tania observa que os pais têm

medo de impor limites, porque podem
traumatizar os filhos, mas isso traz·

conseqüências graves para a família,
escola e sociedade. A educadora acre

dita que, por trás dessa realidade, está

a perda da noção do que são direitos e

deveres.
Os professores apontaram a moti

vação dos alunos como o segundo pro
blema mais grave, e que interfere

diretamente no primeiro, uma vez que
é mais difícil manter a disciplina se os

alunos não se interessam pelo que lhes
é ensinado. A principal razão aponta
da para a desmotivação é a falta de in
teresse. Crianças e jovens têm acesso

à tamanha massa de informações e são

bombardeados por sonhos de consumo
tão grandiosos que é difícil seduzi-los
a aprender.

Se a escola é mal aparelhada, fica
ainda mais difícil.

"Hoje o mundo externo à escola- é
muito mais atraente aos alunos, pois
eles têm acesso fácil a meios como a

internet, por exemplo, e a escola tor

na-se sem atrativos. No Honório temos

5 computadores para 1 mil alunos",
exemplifica Martin. Para tentar con

quistar os estudantes, ele procura
ensiná-los a partir do conhecimento

que já têm e relacionar os conteúdos a

fatos do cotidiano, fazendo uma ponte
entre o que o aluno aprende e sua rea

lidade. '.

Professor Martin: 50 horas de aulas por semana para equilibrar o orçamento

Os. .. núme:çôs da pesquisa
Difituldades do professt?r na

sala de aula
- Manter a disciplina 22%
- Motivar os alunos'Zl%
- Avaliar os aluhos 19%
- Manter-se atualizado 16%.

Difi�l.I1�ade� para ma�ter ..3

disciplina dos alunes

-. Os ahínos não ,têm limite/são. rebel[
des/agies$ivos/f�ltam .com re��.çito
44%

Dificuldade para avaliar os. alunos
- Avaliação é quantitativa enão quali
tativa/deveria valorizar mais ii inteli

gência totalsío aluno 23%
- Avaliar com justiçâ é sempre-repito,
difícilltertLo râedo de ser injusto 11%
- O proçesso de avaliação é Írmitocom-,
plexo/amplo/de grãàde respónsabilida
dell%

Dificuldade para manter-se
atualizado

- Tempo/falta de tempo 52%
.

- Falta de recursos financeiros 490/"

Fonte: Revista Veja



Os mistérios er'ituais da maçoIlaria
Foi no ano de 1717 que a maçonaria

se oficializou. A origem da palavra está
no inglês mason que quer dizer pedreiro.
É forte a crença que os primeiros integran
tes da organização davam duro em can

teiros e obras do passado. Nos encoritros,
os maçons refletem sobre suas atitudes e

buscam 'o caminho do bem e da perfei-
ção.

-

Segundo Júlio Junkes, 55 anos emem

bro da sociedade desde 1989, a maçona
ria é uma instituição que procura aperfei
çoar o homem. Ele explica que ao entrar

na maçonaria, o iniciante passa pela fase
de iniciação, seguida de um ritual.

O templo reúne símbolos como o c0ll,l
passo que significa o raciocíniomaçônico,
o esquadro que é a união de idéias e ações,
o avental representando o trabalho, os três
pontos que fazem referência com as qua
lidades do maçom: amor, vontade e inte-

-

ligência e por fim as doze colunas, para
lembrar os doze signos do zodíaco.O "G"

carrega os significados de "God", que re
presentaDeus, e da Geometria, que o Su

premoArquiteto do Universo usou para
projetar omundo. O ambiente é pin
tado com desenhos de sol e figuras
de planetas.

Durante as cerimônias,
em um ritual secreto, os homens
vestem aventais ao entrar na

chamada Loja Maçônica,
para venerar o Grande

Arquiteto do
Universo,
que é a

f o r m a

Julio Junkes entrou na maçonaria para identificar o papel do homem na sociedade

mente indecifráveis.
_
O atual membro que já foiVenerá

vel Mestre duas vezes, Júlio Junkes,
explica que ao ser convidado, o indi
víduo precisa ter bons costumes, um
alto nível intelectual, acreditar em
Deus e prezar pela sua família.
Ele resolveu aceitar entrar na

maçonaria, lendo sobre o as

sunto e analisan
do a proposta
ao aperfei
çoamento

do indivíduo.

grande
objetivo é aperfei
çoar o homem, fa
zer com que a pes

soa se tome melhor e com
isso possa contribuir para a soci

edade", diz ele.

Todas as segundas-feiras, os

referem a Deus.

Alguns historia-
dores compro
vam que para
debater idéias, os maçons
criaram uma série de regras e tra

dições, cultivando com cuidado o si
lêncio e as frases abreviadas aparente-

maçons reúnem-se na Loja maçônica,
onde há 35 pessoas.Cada loja possui um
Líder, que é eleito entre osmembros coíno
VenerávelMestre, o 10 e 20 vigilantes, que
são os vice-presidentes, tesoureiros e se

cretários. Os cargos são divididos nas elei

ções, em que a pessoa é lançada à candi

datura ou é convidada. Anualmente ou a

cada dois anos, é feita uma iniciação para
novos membros e mulheres não podem
participar. "Existem lojas de reuniões mis
tas, onde participam homens e mulheres.
Acredito que a lei está ultrapassada e deve

ser quebrada", afirma o maçom.
A maçonaria universal compreende

basicamente os graus de Aprendiz, Com
panheirs>- e Mestre. É uma organização
discreta que se auto-define como filosófi

ca, filantrópica e educativa. A maçonaria
é alvo de muita curiosidade e crítica. A
influência que ela exerceu e-continuapra
ticando em todos os níveis da sociedade é

de influência brasileira e até

internacional.Como a maçonaria não tem
corpo único - cada país é autônomo e exis
tem diversas dessidências, e a decisão de .

não falar de política e religião nas sessões,
deixou muitos encontros maçônicos bem
menos agitados na virada do século 20.

A Revolução Francesa, por exemplo,
fez da visão do mundo maçônico, a liber
dade para adotar qualquer Deus, igualda
de entre os nobres e plebeus e fraternidade
entre os mebros do mesmo grupo.

As três formas de reconhecimento en
tre os maçons é o grande segredo. Em
qualquer lugar do mundo, se um maçom
encontra-se com outro, eles se reconhe

cem. Junkes acredita que ao entrar no gru
po maçônico, se tomou um homem me

lhor e preparado. E como diria Sérgio
Gwecman, pesquisador no assunto, o

.

grande segredo da maçonaria é que não

existe segredo nenhum.

o
.

que fez este dia entrar para a História? De 19 a 25 de Abril

19 - O Reichstag de Berlim
O edifício do Reichstag, em Berlim,
construído em 1894 por PaulWallot em
estilo renascentista, foi incediando em

1933 pelos nazistas e davastado na II

Guerra Mundial. No dia 19 de abril de

1999, o prédio tinha finalizado sua re

forma, e o Parlamento Alemão assumia
a propriedade. do local.

20 - Nasce AdolfHitler
Adolf Hitler nasceu no dia 20 de Abril
de 1889, na cidade austríaca de
Braunnau. Foi líder do Partido Nacio
nal-Socialista dos Trabalhadores Ale

mães. Acabou difundindo o nazismo

com a sua política expansionista, pro
vocou ainda a II Guerra Mundial ..

21 - Dia de Tiradentes
Líder da revolta anti-colonialista, Incon
fidência Mineira, Joaquim da Silva

Xavier, o Tiradentes, foi enforcado e

esquartejado em 21 de abril de 1792.
Entre os protestos da revolta, estavam os

altos impostos cobrados por.Portugal. As
influências vinham do Iluminismo e dos
liberais franceses

22 - Descobrimento do Brasil

Depois de 44 dias de viagem, no dia 22

de abril de 1500, a frota de Pedro Álva
res Cabral vislumbrava terra firme. Os

13 navios ficaram reconhecendo a nova

terra e seus habitantes, os índios. Era o

início da história do Brasil. A carta de

_,PeI9 Xa.z 4d� ÇfUAÍM�,.epy!a4_<l;.'!f?,Eej.�J!

Portugal, relatou detalhadamente o fato.

23 - Morre Shakespeare
O escritor,' poeta e dramaturgo inglês
William Shakespeare morreu no dia 23

de abril de 1616, aos 52 anos. Muitos o

consideram um dos maiores autores da

história, pelas suas tragédias eternizadas:
Romeu e Julieta, Hamlet, Macbeth, Rei
Lear, Ricardo III e O Mercador de

Veneza.

24 - Anexação da Cisjordânia
Em 24 de abril de 1950, a Jordânia anun
cia a anexação da Cisjordânia, incluindo
o setor oriental de Jerusalém, que se tor

na uma cidade dividida, com o setor oCÍ

denta] ç>'.:4l?a..do pelos judeus.. Muitos pa:-

lestinos fogem para países vizinhos.

Hoje, a área é um dos principais focos
de conflito entre palestinos e israelen
ses.

2S - Criação da ONU
No dia 25 de abril de 1945, represen
tantes de 47 países criam,_ na Conferên
cia de San Francisco (EUA), a Organi
zação das Nações Unidas (ONU). Ela
foi resultado do esforço de visionários
que buscavam o mundo capaz de resol
ver seus conflitos por outros caminhos

que"não o da guerra.

Fonte: www.terra.com.br



Estudantes organizam a própria
festa de Páscoa na Escola Belchior
Durante duas semanas, os 100 alu

nos da Escola Belchior, além de profes
seres.direção e pais, estiveram envolvi
dos em uma série de atividades artísti
cas relacionadas à data da Páscoa, cujo
encerramento foi realizado na manhã do
último dia 12, quarta-feira, com uma

• grande e animada festa na escola. A
diretora do educandário, Tânia Junges,
conta que durante duas semanas, todos
os detalhes da festa foram preparados
pelos alunos, pais e professores, com
muita criatividade, empenho e capricho.
"Os alunos de 3a e 4a séries confeccio
naram as cestas para os alunos meno
res; os estudantes pintaram coelhinhos

de madeira doados pelaDunaAteliê para
decorar a festa; e os pais ajudaram na ven

da -da rifa", aponta a diretora.

No dia da festa, além dos alunos con
tarem com brinquedos infláveis para se

divertir e terem de procurar suas cesti
nhas de páscoa repletas de guloseimas
pelo pátio da escola, puderam estabele

cer uma saudável competição por meio
de uma gincana organizada pelos profes
sores com o objetivo de promover a

integração entre as turmas. Os 100 alu
nos de Jardim a 4a' série foram

reagrupados em 6 turmas mistas e parti
ciparam de provas como caçar ovos pelo
pátio da escola, comer cenoura mais rá

pido que o colega e

outras tarefas de
obstáculos. Ao fi

nal, ganharam me

dalhas confeccio
nadas com EVA.

Festa promoveu a ínteqração entre alunos e comunidade escolar

Alunos confeccionaram cestas para os mais novos

"Tudo o que foi
usado na festa foi
feito pela comuni
dade escolar", or
gulha-se a diretora.

Neste dia, tam
bém foi realizado
o sorteio da rifa

que arrecadou

fundos a ser inves-

tido em melhorias na escola, além de foram Angelita Lungen e Luzia H.

parte do dinheiro ter sido empregada no Reinert. Uma outra cesta sorteada en

custeio das despesas com a festa. "NQs- tre os alunos da escola foi para a estu

sa rifa foi um sucesso, com quase 100% dante da 2a série, Marília Reinert. "A
de vendas. Arrecadamos R$ 963,00, dos experiência de termos realizado um

quais 40% foram investidos na festa e evento como este foi sensacional. Te
os outros 60% serão revertidos em 'mos um grupo de trabalho muito bom
melhorias na escola", explica Tânia. As e houve muita cooperação entre os alu
vencedoras da rifa que presenteou as nos maiores e menores", destacou a

duas ganhadoras com cesta de páscoa diretora.

I
. Ensino à distância

Lojas. se unem em pro � da Rede Feminina-----� �resce 620/oe'm se
, b '"

As lojasMaria Rita Calçados, Spaço
Livre Multimarcas e Relojoaria e Ótica
Ônix realizaram na noite da última quar
ta-feira, dia 12, um desfile beneficente
em prol da Rede Feminina de Combat.e
ao Câncer de Gaspar. No evento, reali
zado no espaço Bunge Natureza, foram

apresentadas as novidades das coleções
outono/inverno 2006. Estiveram presen
tes mais de 350 pessoas que também

puderam saborear um delicioso jantar
após o desfile.

Toda a renda obtida por meio da
venda de 300 convites para o jantar - no

valor de R$18,00 cada - e de uma rifa,
vai ser repassada à Rede, que utilizará a

quantia na construção da sua sede pró
pria, que deve ser erguidaem um terre

no doado pela Prefeitura de Gaspar, na
rua Industrial José Beduschi, no Centro.

Os prêmios da rifa, doados por lo

jas de Gaspar, ficaram com Cristiane da Evento reuniu mais de 350 pessoas

Costa Pamplona (uma cadeira espregui- te o jantar também foram sorteados brin- na de Combate ao Câncer, Lojas Mambel,
çadeira da LHS Móveis Artesanais) e. des entre os convidados. Padaria Coração do Vale, Salão de Beleza
Juliana Zanini, Ivete Chiesa e Sueli As organizadoras do evento agradecem llaidi e Ysmael, LHS Móveis, Supermerca
Schmitt (cada uma ganhou vale compras a todos aqueles que colaboraram com sua do Goedert, Gabrieli Moda Íntima,
no valor de R$ 300,00, nas lojas Spaço realização: Marlise (O Boticário), Artur e Belíssima Moda Íntima, Chocolidia,
Livre, Maria Rita Calçados e Relojoaria Regina (Churrascaria Rauls), Gabriel Clafa, Casa Linda Enxovais, Carisma
e Ótica Ônix, .respectivamente). Duran-__ Correa.ReginaDecorações, Rede Femini- __ Bijouterias;e 'às clientes que desfilaram.

Onúmero de alunos que freqüentam
CUrsos à distância no Brasil cresceu, no.
ano de 2005, cerca de 67%, atingindo
1,2 milhão de alunos. O dado foi di
vulgado no À.nuário Brasileiro Estatís
tico de Educação Aberta e à Distância

(Abraead), lançado esta semana,' em
Brasília. A região Sul foi a que apre
sentou maiêr crescimento, subindoo d.e
14.930 alu��s, em 2004, para 109.163;
em 2005, registrando 631,2o/ôde acrés-

�

cimento deve-se ao impulso que 'o
MEC dá a esta módalidade de ensino,
ptincipalniênté nos últimos dois anos�



Comédia retrata trajetória
de peça sem futuro

Um diretor de quinta categoria, uma
autora frustrada e uma atriz inexperiente.
Esta é a fórmula de "Marido de Mulher
Feia tem Raiva de Feriado", comédia
dirigida e estrelada porAry Fontoura, que
pode ser conferida no Teatro Carlos Go
mes no próximo dia 20 de abril. Com

pletam o elenco Luciana Coutinho (co
nhecida como a mulher de Nerson da

Capitinga em Zorra Total), Amélia
Bittencourt, Eduardo Rieche e Joseph
Meyer. A peça se passa em Brás de Pina,
subúrbio do Rio, e conta a história do bi
cheiro Macedão (Ary), sua amante

Paraguaçu (Luciana Coutinho), seu ad

vogado e capacho Vieira (Eduardo
.

Rieche), ummal sucedido diretor de tea
tro chamado Beto (Joseph Meyer) e

Emengarda (Amélia Bittencourt), uma
decadente autora teatral.

A trama, escrita por Paulo Afonso de
Lima e Ary Fontoura, mostra como uma

peça, a princípio sem futuro, pode dar cer
to. Paraguaçu tem um grande desejo de

alcançar o. estrelato e subir ao topo das

dez mais emergentes do Rio. Como é to

talmente contra o sonho de sua amante,
Macedão contrata uma péssima autora te
atral e um diretor decadente emonta uma

peça homônima à verdadeira. E no final

das contas, tem uma ingrata surpresa.
'�É uma peça dentro da outra. Émuito

divertido para o público e me divirto mui-

1"0 em cena também", declarou Ary
Fontoura. Amontagem é inspirada na his
tória da rainha espanhola Carlota

Joaquina e na sua relação, um tanto

conflituosa, com seu marido, Dom João
VI. O rei, cansado das traições da espo-

Peça retrata momento político atual'

sa, baixa um decreto no qual proíbe feri
ados, daí o título da peça. "Ela não tem

só humor, mas também um lado sério.
Denuncia o momento político atual e a

dualidade brasileira", comenta Ary
Fontoura.

Alunos da Ferandino Dagnoni aprendem sobre dia-a-dia do Jornal Metas.
Na manhã do último dia 5, a direção

e redação do Jornal Metas estiveram na

escola Ferandino Dagnoni para levar ao

conhecimento de alunos de T' e ga séries

algumas informações sobre a produção
do jornal. O objetivo foi despertar nos alu-

Alunos de sétima e oitava séries vão criar um jornal Mural

nos o interesse na área e auxiliá-los na pro
dução de um jornal mural que irão criar
sob a orientação da professora de portu
guês Edione Marta Viana. Atentos e chei

os de curiosidade, os adolescentes pude
ram tomar conhecimento de todo o pro
cesso de produção de um jornal semaná
rio: como se chega até a notícia,
diagramação, tratamento de fotos,
sustentabilidade do jornal pormeio de ven
da de anúncios e assinaturas e criação das

publicidades ..

Poetizando
a vida

Por Júlia César Bridon dos Santos

"FELICIDADE
ETERNA"

Navegamos por mares calmos

Na busca incessante de encontrar

O elo perdido que nos trará
a felicidade eterna.

Somos como nuvens

que passeiam num céu azul
Como se flocos de neve fossem
A pairar sob olhares atentos e firmes.

Nada mais nos resta

A não ser olhar os céus
E vislumbrar a luz da esperança
Que espera por todos que a desejamo

Enveredar por trilhas desconhecidas
Nos fáz crer que somos capazes
De reconhecer o-s mais fracos
E os mais humildes de coração.

Buscar nos céus

Na lua e entre as estrelas

As verdades quemuitas vezes nos fa
zem crer

Na possibilidade de alcançar
Os ideais desejados e almejados.

Por isso, navegamos com nossos

pensamentos
Nossos desejos
E nossa fé
Numa busca incessante de encontrar
o elo

perdido
Que nos fará crescer para a eternida

de.

do livro
"MOMENTOS DE REFLEXÃO"

bridonsãterra.com.br

..Assine O

Jornál Metas
Ligue 3332-1620

RÁDIO SENTINELA DO VALE

� 1460 KHZ ... 2.500 WATTS

(�\ .
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Talento em dose dtrpla
A promoção Pinte a Páscoa promovi

da pelo Jornal Metas e que premiou os

quatro melhores desenhos de um mon

tante de 1577 criações produzidas por cri
anças entre 7 e 12 anos, revelou o talento
de um menino muito especial que, por
onde passa, chama atenção pela sua ha
bilidade em criar desenhos riquíssimos
em detalhes fazendo o uso de técnicas

próprias de quem já tem muitos anos de

experiência e horas de aula sobre o as

sunto, o que não é o seu caso.

O estudante da escolaDólares Krauss,
César Pereira Viana, 11 anos, há apenas
quatro semanas começou a lapidar seu ta
lento em aulas de desenho ministradas

pela professora de Artes Yolanda Hostin

Schramm, do Projeto Oficinas Culturais
do departamento de Cultura de Gaspar.
"Ele tem um desenho fantástico, e é visí
vel que faz o que gosta, pois faz tudo com
muito amor e carinho, além de aprender
tudo muito rápido. Ele está pronto e irá

apenas aperfeiçoar o que sabe", observa
Yolanda.

E se não bastasse o seu talento, César
tem um irmão gêmeo que desenha tão

.

bem quanto ele, só que ao contrário do ,,�
irmão, Cassiano não quer fazer desta If''''t. (��//
atividade profissão e tem seu foco volta- (.6é�;�;;;W:1!J.-' �.�

-

�'�:i!;
do a outras coisas. "Quando eu for adul- �, / í�7

,-

to, quero seguir desenhando placas e pu- ,dJ./� / �r!tJ
blicidades", conta César. Apesar de não Cassiano (E) e César (D) chamam a atenção pela facilidade de desenhar
gostar tanto de desenhar como o irmão, Z· ald "di I

.

d h d I d nh al. , .. II o, z e a a respeito as c arges e soas que pe em para e e ese ar go.Cassiano tambem arranca elogios dapro-. C..". cancaturas que assiano ena. Apesar de todo esse' talento, Césarfessora Yolanda. Ele VaI ser o novo'
O·

-

t bé tê
.

dú id anhari
A·

S irmaos am em em gostos e ms- teve UVI as se g ana o prermo, quan-
pirações diferentes, enquanto César gosta do criou um desenho para participar da
de desenhar paisagens bem coloridas, promoção Pinte a Páscoa: "Eu sabia que
Cassiano se atêm a figuras humanas e;' muitas crianças de várias escolas iam
desenhos apenas em grafite. "Os dois participar, então pensei que ia ser muito

começaram a desenhar ainda bem peque- difícil eu ser o escolhido". O maior

nos, mas o César antes do Cassiano", incentivador de César foi o irmão
conta o pai dos gêmeos, Celso Pereira Cassiano, que sempre dizia que o irmão
Viana. Celso relata que César é tão em- seria o vencedor. Cassiano, que não en

penhado em desenhar que ele organiza viou desenho para a promoção, ficou
seu tempo, durante o dia, para que possa muito feliz com a vitória do irmão, pois
estudar, fazer os deveres, e ainda aten- entre eles, a felicidade de um é sentida Primeiro livro ilustrado por César
der ao pedido de colegas e de outras pes- pelo outro também.

Cassiano
prefere
desenhar

figuras
caricatas

César se inspira na novela Bang-Bang para fazer alguns de seus desenhos

Ilustrações
César também já ilustrou dois livros que.
estão sendo utilizados nas aulas de inglês
ministradas pela professora de Pré-esco
la a 4a série da escola Dolores Krauss,

Sheila K. Gamberalli. Como os livros
de literatura infantil na língua ingle
sa são caros e tampouco encontrados

em sebos para compra, a professora re

solveu produzir dois livros, a partir de ori
ginais em inglês, só que utilizando um

vocabuláriomais simples, para serem tra

balhados com os alunos menores. A ilus

tração das duas obras ficou por conta de
César, que fez uma cópia fiel das gravu
ras estampadas nos originais em inglês.
"Ele leva muito jeito para o desenho e o

trabalho que ele fez ficou excelente", elo
gia a professora Sheila.
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rSpaço Livre, Maria Rita e Relojoaria Onix deram "show" de responsabilidade social

Fotos: JuZi/Jornal Metas e Fábio F. Photographias
o Restaurante Bunge Natureza foi palco de mais

um evento realizado em parceria com as lojas Spaço
Livre Multimarcas, Maria Rita Calçados e Relojoa
ria e,Óptica Ônix que realizaram na noite da última

quarta-feira, dia 12, um desfile, beneficente, que
contou com o apoio voluntário de suas clientes,

"modelos" que foram maquiadas por profissionais
d' O Boticário coleção Outono/Inverno 2006 Latin
Folk. O desfile seguido de jantarfoi realizado em

prol da Rede Feminina de Combate ao Câncer de

Gaspar.

No evento foram apresentadas as novidades das

coleções outono/inverno 2006. Estiveram presentes
mais de 350 pessoas, que também puderam sabore

ar um delicioso jantar após o desfile.
A renda arrecadada foi destinada à Rede Femini

na de Combate ao Câncerpara auxiliar na constru

ção da sua sede própria.

Os grandes lançamentos da Spaço Livre
Multimarcas, Maria Rita Calçados e Relojoaria e

Óptica Onix foram apresentados na passarela por
diversas modelos trazendo a moda feminina de

bolsas, roupas e calçados, além de lindíssimos ócu
los de sol. Essas novidades 'vocêpode conferir nas

lojas participantes do.desfile.

CUMPL1CE

JAR-MOO

FORUM

Cbolet

Calçados, bolsas e acessórios
Coleção Maquiagem

Latin Folk
,

Outono/Inverno 2006
S C H U T Z I_.uiza barcelos FERRUCI & CIA LTDA

��,Ç?l;��§J?I'c qI,Vlrl' 'LUZ DA LUA'
Você pode ser o que quiser•

.

Rua Theodor Holtrup 504/Sala 13
Fone: 473037-1980

Vila Nova - Blumenau I SC

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 377
Fone: 47332-1170
Centro - Gaspar I SCRua CeI. AristiUano Ramos 211 • Centro - Gas ar- 332-2756 Rua Coronel Aristiliano Ramos, 470 - Centro - Gas - Fone: 3332-0235

,

Relojoaria e Optica
E�maíl: onixgs@terra.com.br

Fone 3332-2192
Em Gaspar, Rua Cei. Anstiliano Ramos, 282 • Centro I BJumenau, Rua XV de novembro 1312· Centro· 3322-6482



A família Lucas deseja muitas felicidades para Cleiton e Dione
que trocarão alianças no sábado, dia 22. Parabéns ao casal!!!

Felicidades para Vilmar de Lima e Mar,cilene
Coradine que celebraram Seu casamento no dia 8, na

Igreja Assembléia de Deus no Alto Gasparinho.

Divulgação

Muita saúde e sucesso para Geovana Ferrari que no dia 22 estará

completando 25 anos. Sua família com todo carinho a parabeniza.
Muitas felicidades para o popular Chico

Schnaider que completou 48 anos neste mês.

Quem o parabeniza são seus familiares e arníqos,

"Verônica!! !
Você é uma

pessoa maravi
lhosa que tenho
em todos os
.momentos.
Parabéns para
nós. Essa é
nossa data

especial.
Te Amo!!!
Charles
19/04"

Registramos os 6,0 anos do Sr. Dete
" Andrade. Familiares e amigos desejam um

feliz aniversário com votos de muitas felicida
des!!!

D.estaque.
juli@jornalmetas.com.br

por Juliana' P. Z. Desc/lamps

Aeromodelismo
Nos dias 21,22 e 23 teremos o 21º
FESBRAER - Festival Brasileiro de
Aeromodelismo. Será nas dependên
cias do Clube de Modelismo Asas do
Vale na Rodovia Jorge Lacerda, 4.100
- Poço Grande - Gaspar. Prestigie e

contribua para o engrandecimento
desse esporte no Brasil.

Festa de Rei
Na Sociedade Carolina no Belchior
Alto, sábado, dia 22, com início às
13h, acontece mais uma edição da
Tradicional Festa de Rei. À noite, bai
le com a banda Arco Brasil, a partir
das 22h:

Aniversário
Um abraço especial para Merci Maria
Hostins Werner que aniversariou nes

te mês. Seus familiares e amigos pa
rabenizam com muito. carinho.

Aniversariantes
Feliz Aniversário para Dora, dia 22

(Sol Maior), Schirneny, dia 22 (Jimeny
PR), Joel da Costa, dia 22 (Sup. Zoni),
Ronaldo, também dia 22 (Lance Arti

gos Esportivos), Gutemberg, dia 25

(Gine Foto Mary) e para Luis, também
dia 25 (Relojoaria Ernesto). Sucesso
e felicidades para todos!!!



� .
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Divulgação

Parabéns a

Fil.omena
Sctíramm que no

dia 17 completou seus

80 anos. Seus familia
res desejam toda a

felicidade a esta

pessoa tão especial e
querida por todos.

Quem trocou de idaide no dia 14 foi a professora Michela R. Breda. Os
amigos, alunos e funbonários do Colégio Universitário desejam a ela muitas

I felicidades.
Fotos Cine Foto I

Aniversariando no dia

23, está a querida
Maria Marilda da
Silva. Quem parabeni

za é seu esposo
Dorvalino, seus filhos
Suelen e Marcos, sua

nora Marilene, seu genro
Jairo, sua netinha
Analise, as meninas
Carla e Priscila e suas

amigas Marli e Rosinha.
Felicidadess!!!

Sucesso garantido no 3º Baile do
Hawaii da cidade de Ilhota, nq. último
sábado, dia 16. Parabéns a toda

organização e em especial ao Marcos
..

(Talentu's Som) pelo brilhante evento,
que aproveita a oportunidade para

agradecer ao grande público de Ilhota
e região que se fez presente. Toda a

festa foi registrada por Cine Foto

Mary.

Venha rear :"�:'-;.
as delícias
nossa cozinha'

A equipe da Vigilância à Saúde
deseja um Feliz Aniversário às

funcionárias Angelita, dia 21,
Enfermeira da Vigilância

Epidemiológica e 'Olinda no

dia 17. A elas muitas felicida
des!!!

Carn'e Assada
Buffet Variado

Rua Coronel Arisfiliano Ramos, 453 • Centro

____ •.. c_��.� ._._. �.�__ .. ���e.C!f.J���os d�Caso.�ul��i�!!!���l_

- Cortes
-Químicas
- Escovas
- Penteados

- Hidratação
- Maquiagem
- Limpeza de Pele
- Massoterapia

- Calterização
- Depilação
- Manicure
- Pedicure

- Escova Progressiva.
- Drenagem Linfática
- Esfoliação Corporal
- Máscaras Corporais
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Olha que graça!!!
Esta é a linda

Karine
Beatriz Bar
bosa que no dia
16 completou 10
anos. Sua mãe
Marisa e familia
res parabenizam-

na.

Cine Foto

Com um olhar cativan

te, João Henrique
,

Rodrigues completa
hoje, dia 19, seus 4
aninhos. A mãe Elenir

, e o pai Oanival com
muita alegria desejam
um feliz aniversário.

A chiquíssima Júlia
! Ferrari estará comple

tando 5 anos no dia 23.
Toda família, em especial
a tia Lú, desejam muitas

alegrias.

BEBIDAS MELAT
�

r='
v, ,,---- -,- --------- _u ----------------------

�entes nos melhores eventos da cidade
Bebidas Multi Marcas

Rua José HonoratoMüller, 211 - Coloninha - Gas. '8r. Fone: 3332-0858

A família de Evelyn Isabeli está muito feliz com

"

.

'

ce ao Dr. Erasmo e ao pessoal do Ho 't I d
seu nascImento no dia 11 e agrade

Spl a e Gaspar pela atenção recebida.

Esbanjando graça e simpatia, a pequena Júlia Gartner de 11 mese�, come
morou sua 1 ª Páscoa ao lado dos pais corujas Janete e Juliano, da vovó Valdete

e da família Mendonça, que mandam um beijo a esta linda "coelhinha",

f]uffet compkto 2RJ 9,00

Espeto Corrido �J 16,00

SobremesaBrátisRodovia BR 470 - Km 39 - Gaspar

ir 3332-1469



Romance russo chega às telas

Filme trata da longa jornada a procura da cara-metade

Carioca Chico

Buarque. Preço: R$
54,00 Gravadora:
Asin. Este lançamento
de Chico Buarque, con- ��__ �

tém o CD mais o DVD especial, com
as melhores canções do cantor e com
positor dos últimos tempos.

,

RenatoRusso:umace-

.,lebração ao vivo - Vá-
rias. Preço: R$ 35,90

,

Gravadora: EMI. Cho- '

"

rão, Fernanda Takai, Paulo Ricardo,
Cidade Negra e Detonautas estão en

tre os artistas presentes em Renato
Russo: uma Celebração: ao Vivo, em
um tributo fantástico ao ídolo.

MostWanted - Hilary
Duff. Preço: R$ 42,90
Gravadora: Universal
Music. São trezes mú

sicas, entre elas está in
cluída Beat of My Heart, Girl Can
Rock, Our Lips Are Sealed, Why Not,
Metamorphosis,The Getaway, So

Yesterday entre outras.

As meninas que hoje es

tão perto dos 30 anos devem
se lembrar da loucura que era
ganhar umamatriochka (bo
nequinha russa), daquelas de
madeira, que você vai abrin
do e tirando outras de den

tro, até encontrar uma bem

pequenininha, quase do ta

manho de uma unha fascínio
com que iria se chamar Bo
necas Russas. (Les Poupées
Russes, 2005).

Também perto dos 30
anos estão os personagens do

primeiro filme, que já não
moram juntos em Barcelona.
De volta a Paris, Xavier
(Romain Duris) émuito ami
go da ex-namorada Martine

(Audrey Tatou). Outra ami
zade dos tempos de inter
câmbio também permanece:
a de Isabelle (Cécile De

France), que está ainda mais
sedutora.

Quando tudo está perto
de desmoronar, a salvação
parte de um encontro com

aquele que seria o último a

ser procurado: William

(Kevin Bishop), o irmão da

inglesaWendy, que vivia de
atormentar a todos com suas

piadinhas preconceituosas e

estereótipos sobre estrangei-

•

'nos

Mãos de cavalo - Daniel
Galera. Preço R$ 34,00
Editora: Companhia das
Letras. Mãos de Cavalo

começa trata de episódios
aparentemente díspares: o tombo de bici
cleta de um garoto de dez anos numa rua
vazia da zona sul de Porto Alegre; uma
partida de futebol entre adolescentes.

.............. _-_ .. -�---.-----------_ .. -------------------.

fúteis, na maioria
desconstuindo o mito.

ros. À caminho de .São
Petersburgo, é ele quem irá
reconectar os antigos amigos
- colocando alguns para tra
balhar juntos e levando to

dos, meses depois, para seu

casamento com uma bailari
na russa.

O reencontro pega cada

personagem riomeio de mais
uma busca. Agora não niais
a de quem se quer ser, mas

sim a do que se quer conquis
tar: no amor ou no trabalho.
Para o diretor Cédric

Klapisch, essa longa jornada
à procura de si mesmo e da
cara-metade equivale à das

garotinhas que, uma após a

outra, abrem suas

matriochkas na ansiedade de
encontrar a última, a defini
tiva, a que é ao mesmo tem

po tão pequena e tão perfei
ta..

Omérito de Bonecas Rus

sas, é provar que, ainda que
amaioria de nós viva preso a

uma lógica dos tempos de

criança, projetando o auge da
própria felicidade para um

, Les Porpées Russes.

EUA, 2005. De Cédric
KIapisch. Comédia/Ro

niance, 125 min

Certa noite, a vida
perfeita de Tom se

desfaz quando ele
mata em legítima
defesa dois assaltan
tes que ameaçavam
a vida dos clientes
em seu café. Acla
mado como héroi ele
atrai a atenção da mídia

Mais locados da semana
12 o Lutador
22 Cerberus

32 Noiva cadáver
42 Hotwheels - Ponte de ruptura

52 Um gigoló por acidente
,

. É)2The King
72 Luta e Glória

82 O senhor dos ladrões

Onde Locar!

Argus Vídeo LIda

Fone: 3332-0701

Rua Ver. Augusto Bedushi, 232

Peixes - Refletir sobre seus feitos e

sobre o quanto eles são importantes
para você trazem uma sensação de
realização. Não subestime sua capa
cidade de alcançar seus objetivos.

Breve história de quase
tudo - Bill Bryson. Pre
ço: R$ 54,00 Editora:

Companhia das Letras.
Para compilar esta Breve
históriade quase tudo, ele consultou obras
e pesquisadores emontou o que pode ser

considerado umdelicioso guia de viagens
pela ciência.

Horóscopo
De 19 a 22 de Abril

Áries - De nada adianta se preocu
par em demasia e esquecer-se de prõ
curar soluções para'seus problemas.

Touro - O começo da semana pode
ser um pouco conturbado e tenso de-:
vida a problemas em família. Sua

saúde,merece atenção, não se descui
de da alimentação e procure descan
sar.

Gêmeos - Quando o assunto é o co

ração, seguir os seus instintos pode
ser arriscado. Depois de enfrentar pe
ríodos turbulentos, o final da sema

na traz mais sossego e encontros.

Câncer - Sua carreira está tomando
um novo rumo, desta vez mais certo
e sólido. Construa suas bases para es
tar firme na hora que precisar. Faça
o que mais lhe conforta.

Leão - A lua em Virgem no começo
da semana aia aproxima de sua fa
mília e amigos. Eles estão mais do

que nunca contando com você. É
hora de descansar e se preparar para
a próxima.

Virgem - A força e coragem com que
encara a vida e seus acontecimentos
é admirada por todos os que o/a cer
cam. No amor, mais do que paixão
você precisará ter paciência.

Libra - Não se assuste tanto ao ima

ginar como o futuro poderá ser, pre
ocupe-semais em fazê-lo damaneira

que acredita .

Escorpião - O nervosismo e estresse

não podem tomar conta de sua vida.
Se dedique mais durante e§ses dias

para que sua situação finalmente se

consolide e possa começar uma nova
escalada.

Sagitário - A lua em Virgem no \0-
meço da semana faz você se liberar e
deixar os fantasmas saírem de sua

vida. Esquecer o passado é seu pri
meiro passo em direção a um futuro
muito mais completo.

Capricórnio - Procure manter um

bom diálogo com a pessoa amadapara
poderem viver na prática, o sonho de
uma relação saudável e satisfatória.

Aquário - No trabalho, a semanapode
ser bastante tensa se você não se or

ganizar melhor e cumprir Seus pra
zos e compromissos.



Uma polonesa em Gaspar
Quando imigrantes abandonam seu

país de origem e se fixam em um outro,
é natural imaginar que eles vão esquecer

completamente os vínculos de tudo o que
deixaram para trás e quase sempre essa

conclusão é precipitada.
Natural de Erechim, no Rio Grande

do Sul, há 50 anos, a descendente de po
lonês Isabela Roell, 73 anos e seu espo
so Antônio Roell (em memória), vieram
para o Brasil. Com onze filhos, ela foi
migrada pelos pais Ladislau Stemptinsk
e Maria Jeornosk ao Brasil, na cidade de
Ponte Serrada, no oeste catarinense, onde
pemaneceu por 12 anos.

A agricultora e camponesa tinha pri
oridades na vida: o trabalho e a terra que
cultivava como alimento para os filhos.

.

Com o falecimento dos seus pais, ela as

sume os três irmãos mais novos, já em

São Domingos, também no oeste, onde
foi coordenadora da Capela.de Nossa

Senhora das Graças e do Grupo de mães.
Dos onze filhos, apenas Joana

Schimialosk e Valmir Roell não residem

Polonesa quer mostrar nova maneira de ver o mundo para os netos e bisnetos

em Gaspar. A filha mais velha Vanda

Sigel eos irmãos Jerônimo RoeU, Cláu
dia Gavenda, Otávio Roell, Salete

Zarenbisk, Ivete Orzekovisk, Sérgio

Isabela veio para o Brasil com o marido e os 11 filhos

Boi na Vara

Até cerca de quatro décadas, ainda se

realizava o "Boi na Vara" na praça do

Barracão. Uma vara forte e flexível era

fincada ao solo com um boneco de pano
pendurado por um fio, a dois terços, na
extremidade superior da vara era preso
um laço ao qual um boi estava amarra

do. Tentando fugir, o boi vergava a vara
e com isso, o boneco descia de sua ca

beça.
O boi, irritado, investia contra o

espantalho liberando dessa forma o ver

gão que, o retornava a situação orig'
nal, o boi vergando mais uma vez o

varejão e recomeçando tudo. Isso con

tinuava ate a completa exaustão do boi

que, então era morto e tinha sua carne

distribuída entre os participantes . Às
vezes, o boi livrava-se das amarras e

atacava a rapaziada que ocupava-se em
irritá-lo, com barulho e pedradas. To
dos protegiam-se nas casas vizinhas, até
que os "corajosos" prendessem nova

mente o animal e recomeçavam a brin
cadeira.
Festas Religiosas: Em nossa região, as
festas religiosas mais populares foram
a Festa do Divino Espírito Santo e

Corpus Cristhy (Corpo de Deus), onde
acontecem procissões com tapetes e

altares nas ruas ou estradas próximas
da capela ou igreja.

Fonte: Memórias Gasparenses

Roell, Marcílio Roell e Clair Roell estão
casados, com filhos e perto da mãe.

Atualmente aposentada, ela mora no

bavro Sete de Setembro, na Rua Angeli
na Motter e diz retomar as origens, ape
nas a passeio. Com vinte e três netos e

dez bisnetos, a polonesa ainda cultiva al
guns hábitos como pratos típicos é a pró
pria linguagem que trouxe de herança.
Ela costura, participa de encontros dos
idosos e ainda faz remédios com ervas·

medicinais. "Agora estou aprendendo a

fazer tricô", ressaltou orgulhosa.
Ela quer passar para os netos e bisne

tos uma novamaneira de ver o mundo, a
língua e outras coisas adquiridas e que
não merecem ser esquecidas no tempo e

nos hábitos, na infância e também na ju
ventude. Essa história de vida não deve

perder-se no tempo e com certeza será

propagada pelas próximas gerações.

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno LU2

De concurso

Pergunta-me umamigo,mui obsrevador:
que concurso é esse? Miss Verão, que só
se concretizaquando a estação virou?De
veria ser Miss Outono

De eleição
Eleição que não é a do Lula, pois seria

reeleição. E rezem aos deuses: � que não

aconteça. Dias desses, pra tristezaminha,
que já fui lulista de carteirinha, um ami

go, inteligentíssimo, me irritou ao dizer

que vai votar no atual presidente porque
não tem opção. Desgosta, simplesmente,
dos outros candidatos. Alckminnempen
sar, Garotinho menos ainda. Tem aquela
candidata do PSOL que ele não conse

guia lembrar o nome. Bom, pensei, res
ta-lhe o Eneas, eterno candidato, eterno
perdedor. Prona nele. Acho valente (per
doem o trocadilho) o escritor Nelson Va
lente pretender uma vaga na Academia
Brasileira de Letras. Tenta pagar a cadei
ra de Josué Montello. Professor do Ibes

(Instituto Blumenauense de Ensino Su

perior), enamorado de Blumenau (é
paulista), tem a seu favor 10 obras sobre

Jânio Quadros, que afirma ter sido seu

grande amigo. Tem contra nomes "cari
ocas" como o homorista Ziraldo e V:I1ma
Guimarães Rosa, que, pelo sobrenome,
já prova sef filha do autor de Sagarana �
outros livros imortais. Como lá, eles se

protegem, calma cá.

De Jornais
Blumenau semprefoi pródiga no abrigar

.

pequenas publicações. Nomomento, es
tão ativos Jornal de Blumenau, de.Sebas
tião Aragão Filho, ex-diretor de esportes
do Jornal da Razão, do Airton Floriani.
FolhadeBlumenau tem como editorLuiz
Aniceto Mund, ex-Santa. E o Jornal da
Noite, doAlvirRenzi, 20 anos, depois de
um relativo silêncio, voltou amil...

I!!. Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

LIVROS FITAS

Não durma no ponto -

Na Era do conhecimento,
ninguém ganha o joge so

zinho. Mais do que nun

ca, as empresas precisam
de uma inteligência de

Operações Financeiras
de CDC. - Definição,
Conselho, Modalidades,
Encargos, Bens-Financei
ros, Formas de Pagamen
to, Interveniência direta

Critérios, Agentes, Vanta- .

gens, Público-Alvo. •••••
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Converto já .

seu vekúlo

poroGNV.

FAÇA AQUI
1 A HABILITAÇÃO
'-""!!!Il

.3332 5072

A melhor qualidade
em escapamentos
para seu carro!

Rua Eurico Fontes, 30 - Centro'
www.autoescolagasparense.com.br

Rua Frei Solano, 140 - Centro
Entrada para Gasparinho
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Turismo ocupa
nova sede

Na
manhã do dia 12, a secretaria

de Turismo, Indústria e Comércio
.

de Gasparmudou-se oficialmente
para a Rua Itajaí, n° 1275, ao lado do
Ginásio João dos Santos. Algumas
manutenções estão sendo

providenciadas, faltando ainda algumas
instalações para a sede da Secretaria da

Agricultura, que irá dividir o mesmo

espaço físico com o Turismo, até o

próximo dia 30 deste mês.
O secretário Cesário Moretto,

juntamente com a diretora de Turismo
Caroline Burghardt, mestre nesta área,
estão trabalhando no crescimento e

destaque do município em âmbito local,
regional e nacional, por meio de

participações em feiras e eventos. Com
o apoio -da Prefeitura Municipal de
Gaspar, eles acreditam que a mudança'
irá facilitar a vinda de mais turistas, pois
a nova sede encontra-se estrategicamente

Páscoa Legal

localizada em uma das principais
entradas da cidade. "No centro os turistas
também paravam, embora a dificuldade
de estacionamento e o espaço para a

parada de ônibus dificultassem o acesso

até a secretaria", explica a diretora.
O grande objetivo da entidade, é

encontrar a verdadeira identidade
comercial domunicípio. "Gaspar precisa
buscar uma identidade turística para
lançar uma marca no mercado, a idéia
mais provável gira em torno da Rota das

Águas e do turismo de aventura", diz ela.
A secretaria em parceria com o Conselho
de Turismo (Comtur), quer viabilizar a
implantação de um Roam Tex (taxa de
turismo) em Gaspar, para valorizar ainda
mais os recursos naturais e os eventos

realizados no município, possibilitando a

divulgação dos mesmos no cenário

regional e nacional.
Outro grande desafio para 2006 será a

I
I

A ganhadora da TV 29 polegadas, da preencher cupons ,para participar da

promoção Páscoa Legal da Câmara de promoção Mamãe Feliz, que encerra no

Dirigentes Lojistas de Gaspar (CDL), é próximo dia 14 de maio, com o sorteio
Beatriz L. Masson, que comprou no de uma motocicleta Biz C100. O
ComercialMIM. O sorteio foi realizado presidente da CDL Hélio de Oliveira
na sede da CDL, na manhã da última espera receber entre 200 mil e 250 mil

segunda- feira, dia 17. Agora, quem cupons para esta promoção: "Isso é prova
comprar nos estabelecimentos de que o gasparense prestigia o comércio
comerciais associados à CDL vai da cidade", declarou.

13a edição do Festival de Inverno

(Festinver), que segundo a diretora,
iniciará com o desftle de abertura no dia 5
de julho. Após o desftle, o evento contará
com o show da Banda Curingas, uma
grande atração que já esteve em Gaspar
no dia 30 de março. "O turismo está

começando a se destacar emGaspar", diz
ela.

Procissão do Cristo Morto

Depois de celebrarem a Sexta-feira como forma de levar o filho de Deus
da Paixão na paróquia Nossa Senhora para o meio da comunidade. A procissão
da Imaculada Conceição, a comunidade é seguida em silêncio, ao som de
do bairro Bela Vista participou em cânticos de dor e piedade. Todos
massa da Procissão do Cristo Morto, na acompanham e rezam, como se fosse de
tarde de Sexta-feira Santa, dia 14. fato um enterro real. Ao final, os fiéis
Conduzidos pelo pároco Monsenhor beijam os pés do senhor morto. A
Geraldo Piesik, os fiéis carregaram a devoção popular faz dessa celebração
imagem de Cristo morto pelo bairro, o ponto alto da Semana Santa.

História de Gaspar contada em apostila
Professores das terceiras séries das

redes municipal, estadual e particular da
cidade receberam, na semanapassada, uma
apostila sobre a históriadomunicípio, que
vai servir como fonte de pesquisa para os
alunos, já que este é um dos temas

abordados juntos aos estudantes desta série.
As apostilas, que levam o nome "Gaspar,
Nossa Terra, Nosso Povo e Nossa

História", foram entregues pela Secretaria
de Educação e tratam de assuntos como o

histórico da cidade, atividades econômicas,
geográficas, turísticas, agrícolas, entre
outros. A idéia de formar a apostila com a

história domunicípio partiu dos professores
da redemunicipal, particular e da Secretaria
da Educação.

O material foi produzido com base em

pesquisas realizadas em livros que falam
sobre a história de Gaspar. Entre o material
pesquisado, estiveram muitos livros escritos
pela professora Leda Maria Baptista, uma
das principais resgatadoras da história do

município.
A secretária da Educação Isaura C.

Pereira, explica que as apostilas foram

planejadas devido à carência que tanto os

professores como os alunos enfrentavamna

horadeestudarahistóriademunicípio. Para
Isaura, o material entregue está completo e
irá qualificar ainda mais o ensino nas salas
de aula da cidade. Além. das apostilas, os
educadores tambémreceberamumCDcom

fotos e um kit com quatro mapas do

município também produzidos pela \

Secretaria.

I �__ --�--�-------
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Depressão
também na

infância

O
senso comum prega que
criança é feliz, ingênua e sem

problemas. Pode ser que boa

parte delas tenha esse comportamento,
mas não se pode generalizar. Existe uma
parcela de crianças cujo perfil não se

enquadra num cenário colorido típico da
infância. São os pequenos que sofrem de

depressão.A doença é um transtorno (ou
síndrome), que se caracteriza por
sintomas depressivos que semanifestam

quase diariamente, namaior parte do dia,
por pelo menos duas semanas.

Apesar de ser bem mais comum em

adultos, estudos feitos nos Estados
Unidos mostra que cerca de 20% das

crianças e adolescentes com idade entre

nove e 17 anos têm algum transtorno

mental diagnosticável. Em relação à

depressão especificamente, estima-se
que a doença atinja, nos Estados Unidos,
0,9% das crianças em idade pré-escolar,
1,9% em idade escolar e 4,7% dos
adolescentes.

Dificuldades de relacionamento em

casa, na escola ou em outros ambientes
sociais encabeçam a lista de prejuízos
que a depressão pode causar a crianças
e adolescentes. Além disso, elas

apresentam dificuldades de

aprendizagem, repetências escolares;
problemas de comportamento, e no caso
dos adolescentes, delinqüência e uso de

drogas; falhas nos desenvolvimentos
físico e emocional.

Uma criança desatenta na escola,
apática ou mesmo hiperativa merece ser

observada com um pouco mais de
cuidado. Ela pode estar sofrendo de

depressão. Os sintomas da depressão em
crianças e adolescentes geralmente são
diferentes dos sintomas dos adultos.
Existem alguns aspectos que devem ser

observados quando do processo de

diagnóstico da depressão infantil: humor
irritado ou depressivo; perda de interesse
em atividades que antes eram prazerosas;
alteração do sono; alteração do apetite
com perda ou aumento de peso;
dificuldade de concentração;
pensamentos de morte ou ideação
suicida; agitação ou retardo psicomotor;
fadiga excessiva ou baixa energia e

sentimentos de desesperança ou culpa
Jo

excessiva.

Psiquiatras constataram que cinco ou

mais dos sintomas listados devem estar

presentes para se diagnosticar depressão.
Nas crianças são muito comuns sintomas
somáticos como dor de cabeça ou de

barriga. A tristeza pode se apresentar
como baixo rendimento escolar e a

irritabilidade com alteração do

comportamento: teimosia, brigas em casa

e na escola, por exemplo. Nos

adolescentes, os sintomas podem se

manifestar por uso abusivo de álcool ou
outras substâncias ou ainda por distúrbio
de conduta. No caso da depressão na

adolescência, a busca do tratamento é
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Entre pais, filhos e

irmãos .a.probabilidade
_ dàilepressão se

desenvolver é de 15%.
Em pessoas que não têm

pare1it.tes depressivos,
esse/;;ô:pmero cai para

3%.

mais urgente ainda que em crianças, uma
vez que nessa fase, os casos de suicídio
são preocupantes.

Causas e prevenção
Um ',ambiente seguro física e

afetivamente é um bom começo para se

prevenir a depressão. Dar liberdade à

criança também contribui para um

desenvolvimento saudável. Mas liberdade
não significa um ambiente familiar sem

limites, mas sim com regras claras e

coerentes.

O combate ao estresse também é
fundamental para prevenir a doença.

As crianças e adolescentes que vivem
sob muita tensão, num ambiente familiar
ou social muito violentos ou com muita

privação material ou afetiva tendem a ser

mais propensos a apresentar depressão.
Mas a depressão pode surgir até mesmo

no mais harmônico dos lares. Isso porque
existe fator genético desencadeador da

doença. Ou seja, crianças e adolescentes
que têm casos de depressão na família têm
mais chances de desenvolver o problema.

•

Pais precisam aceitar
o diagnóstico

Além das dificuldades da doença
em si, o tratamento da depressão
esbarra num problema bastante
comum: o preconceito. Mesmo os

pais da criança ou adolescente

deprimido relutam em aceitar o fato
de que o filho precisa ser levado a

um psiquiatra: Isso porque não

querem taxar o filho de doente
mental.

Esse tipo de preconceito, além de

retrógrado (como todo preconceito,
ressalte-se), é também perigoso, pois
é fundamentaLque os pais aceitem o

diagnóstico de depressão. Um dos

tratamentos mais indicados por
psiquiatras é o modelo

biopsicossocial, que inclui

psicoterapia individual ou familiar,
uso de medicação, orientação
educacional e manejo social.

A escolha do tratamento tem de
ser orientada de acordo com a

gravidade dos sintomas e o prejuízo
já causado pela doença. Depressões
leves tendem a responder a manejo
psicoterápico individual ou familiar.
É importante ressaltar que, nos casos
de depressão causados por traumas,
a psicoterapia não vai resolver o

problema da criança, mas sim ajudá
la a conviver com ele. A criança que
está deprimida devido à separação
dos pais, por exemplo, não deve

depender da reestruturação do

casamento para ficar saudável
novamente. Em vez disso, deve ser

encaminhada para um psicólogo para
conseguir conviver. com os pais
separadamente.

Casos de depressões moderados e

graves necessitam também de

medicação antidepressiva. As

medicações que apresentam
evidência cientifica em estudos
elaborados para depressão em

crianças e adolescentes são os

inibidores da recaptação seletiva da
serotonina (lRSS'). Outros

antidepressivos também se mostram

eficazes, embora não existam estudos
definitivos provando sua eficácia em

crianças e adolescentes.

Farmácia CristóvÃo E
•

Conta com a superlinha contém 1,9·
variedade em perfumaria e cosméticos e

o atendimento especial que você merece

Ordenhadeiras
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Marrecos para abate surgem como

alternativa de lucro para rizicultores

O
baixo preço da saca de

arroz para o produtor
nesta safra, que chegou

a ser comercializada a R$ 15,00 e

agora se encontra na faixa dos R$
17,00, tem levado alguns
rizicultores domunicípio a encon

trarem alternativas para obterem

algum lucro e fugir do vermelho.
Como é o caso do rizicultor da
localidade das Águas Negras,
MiguelAfonso Nagel, que, ao in
vés de realizar a tradicional colhei
ta do rebrote do arroz (soca), re
solveu criarmarrecos nos seus 2,5
hectares de arrozais. O uso de
marrecos nomanejo do arroz irri
gado é uma prática milenar em

pregadanaChina e no Vietnã, que

foi introduzida no Brasil, primei
ramente em algumas regiões de

Santa Catarina, mas hoje é prati
cada em vários estados.

Miguel tem 560 marrecos em

sua lavoura, 60 deles já corri dois
meses de idade e os outros 500
com poucomais de 20 dias. Deste

montante, 260 são do rizicultor, o
restante ele está criando para um

amigo até o final deste mês. O

objetivo de Miguel é engordar as
aves para abatê-las e vendê-las

limpas. "Um marreco adulto che

ga a pesar, em média, 2 quilos. E
o quilo da ave limpa vale entre R$
6,00 e R$ 7,00", explica Miguel.
Assim, além de o marreco reali

zar a limpeza e preparo da terra

Parte do alimento das aves sai da própria arrozeira

o "Super" aipim
O uso de sistemas orgânicos

de produção vegetal, cultivo e

adubos orgânicos são de
. importância para o crescimento
e plantação de aipim. Amãe, já
falecida, Gerda Deggau sempre

plantava verduras,· sempre
preocupada com a qualidade de

vida. Muitos produtores trazem
de outras gerações o cultivo da
mandioca e outros resolvem
iniciar a plantação, pois. o
rendimento muitas vezes é

viável, e foi o 'que aconteceu

com o filho,Rubens Deggau.
Desde a infância, Rubens

mília. Namanhã do dia 11, às 8h,
Sérgio passou perto daplantação
e se deparou com o mesmo

aipim, que agora pesava 10 qui-· .

los, sendo de grànde susto para
todos. Após a plantação, o aipim
foi esquecido e ninguém perce
beu. "Este aipim vai saborear
muitas feijoadas e sopas da fa

mília", afirma Deggau.
Toda

_

a plantação da
mandioca pode ser usada na

alimentação de vários animais

domésticos, como bovinos, aves
e suínos.

As raízes são fontes de

o agricultor Miguel encontrou na criação de marrecos uma opção de rentabilidade na propriedade

para a próxima safra, a soca serve colheitadeira para realizar o ser- lho. E não é só o produtor de ar

como alimento para engorda das viço, o que renderia em tomo de fOZ não, o valor pago ao agricul
aves e posterior venda das mes- R$ 595,00 ao produtor. Já com a tor no geral está muito. baixo; eu
mas. criação dos 260 marrecos, ele já fui produtor de leite e tive de

Se ele fosse colher a soca, iria pode lucrar até 5 vezes mais. desistir da atividade", reclama
lucrar apenas 35 sacas de arroz, "Hoje, o agricultor trabalha de Miguel. Para ele, o pequeno pro
já que teria de arcar com as des- teimoso, pois não sobra lucro al- dutor está prejudicado pela falta
pesas de aluguel de uma gum e ele está sempre no verme- de apoio e incentivo do governo.

aprendeu a plantar com a mãe carboidratos; a parte aérea,
batata-doce, verduras e aipim, fornec-. carboidratos e proteínas,
com adubo de galinha, resto de que são concentradas nas folhas.
folhas de bananeira, couve e ca- A adaptação da mandioca, é

pim, como. forma ecológica de variável em determinadas

prezar os costumes do passado. regiões e dificilmente uma

Há 2 anos ele e seu cunhado mesma cultura se comporta de

Sérgio Luiz Schiramm, planta- forma semelhante em todos os

ram um aipim na horta da, fa- ecossistemas". . AiRiln, fpj plaflP\do há 2 anos, hoje Rejane exibe a raíz'de·1Okg - - _ -
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
CENTRO - Alvenaria com 286,00 m2
- 02 pisos - nova - 03 dormitórios,
sendo 01 suíte + piscina,
aquecimento a gás e alarme. Terreno
com 2.028,90 - Rua Itajaí - Preço e

condições a combinar; Alvenaria com
224,92 m2 - terreno com 3.382,50 m2
- 04 dormitórios - Rua Adolfo
Wehmuth - R$ 250 mil;- Alvenaria
com 220,00 m2 - semi-acabada -

Rua José Rafael Schmill. Terreno
com 500,00 m2 - R$ 55 mil; -

Alvenaria com 210,00 m 2 - 03

donnitórios, sendo 01 suíte - Rua Frei
Otocar - R$ 220 mil; - Alvenaria com
278,00 m2 - 03 suítes - em

Construção - Lot. São Pedro - R$
93 mil; - Alvenaria com 300,00 m2 -

03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua
Cecília Krauss - Preço e condições
a combinar; - Prédio de alvenaria
com área total de 638,48 m2 - 03

pisos - ampla sala comercial e

apartamento duplex - Rua Vereador

Augusto Beduschi - Preço e

condições a combinar;
- Apartamento Ed. Residencial Monte
Cario com 291,00 m2 + 03 vagas de
garagem - 04 dormitórios, sendo 02
suítes - Rua Arnoldo Schrammm
totalmente mobiliado - Prédio' com
piscina e salão de festas - Preço e

condições a combinar;
COLONINHA:-Mista com 204,00 m2
- 02 pisos + galpão de alvenaria com
70,00 m2 - Rua Prefeito Leopoldo
Schramm - R$ 140 mil; - Alvenaria
com 300,00m2 03 donnitórios, sendo
01 suíte- terreno com 1.312,00 - Rua
Dr.' Nereu Ramos - R$ 350 mil; -

Prédio de alvenaria - 02 pisos - com

aprox. 500,00 m2 - Rua José
Eberhardt - R$ 150 mil;
FIGUEIRA: - Mista com 112,00 m2 -

03 dormitórios - ótimc estado de

conservação
.

-

. Rua Manoel
Bernardes da Silva - R$ 48 mil;
Prédio de alvenaria com 520,00 m2
- 02 pisos - novo - sendo: Térreo
sala comercial e garagem. 1º piso
apartamento - Rua Francisco Sheidt
- R$ 180 mil;GASPAR MIRIM
Alvenaria com 159,00 m2 - 03
dormitórios, sendo 01 suíte. Terreno
com 2.000,00 m2 + açude - RuaAna
Venturi - R$ 90 mil; GASPARINHO:
Alvenaria - nova - 02 pisos - com

200,00 m2 - 03 suítes + piscina - Rua
Pedro Anselmo Sansão. Aceita
apartamento menorvalor em ltapema
- R$ 250 mil; -Alvenaria com 185,00

. m2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte
- Rua Leopoldo Alberto Schramm.
Terreno com 1.100,00m2-R$85mil;
ILHOTA: - Alvenaria com 209,00 m2
- 03 dormitórios, sendo 01 suíte.
Terreno com 1.184,00 m2 - Rua 21
de junho - R$ 130 mil; MARGEM
ESQUERDA: - Alvenaria com 84,00
m2 + garagem com 21,00 m2- 03
dormltórios - Rua Urussanga - R$
37 mil. Aceita Sítio até mesmo valor;
- Alvenaria com 78,27 m2 - 02
donnitórios - Rua das Palmeiras - R$
50 mil. Acelta.ünanciarnento bancário
ou consórcio; - Alvenaria com 320,00
m2 - 02 pisos - 04 dormitórios + área

para facção - Rua Nicolau Threiss -

R$ 92 mil. Aceita troca por sítio; -

Prédio de alvenaria com 288,00 m2 ,

contendo 08 Kitinetes - Rua Nicolau
Threiss - R$ 90 mil, aceita casa de
menor valor:B.SANTA TEREZINHA:
Alvenaria com 205,00 m2 - nova - 05

dormitórios, sendo 01 suíte - Rua
Pauloêemardo Schmill-R$130 mil;
Casa de alvenaria + galpão com área
total de 325,00 m2 + terreno com

645,00 m2 - Rua Barão do Rio Branco
- R$ 130 mil; - Alvenaria com 102,00
m2 + garagem - 02 dormitórios - Rua
Botuverá - R$ 40 mil;- Alvenaria com
185,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01
suíte. Terreno com 628,00 m2 - Rua
Rodolfo Vieira Pamplona - R$ 140

mil;- Alvenaria com 130,00 m2 - 03
dormitórios. Terreno com 602,60 m2
- Rua Uruguai/Frente para Rod. Ivo
Silveira - R$ 98 mil;
- Prédio 'de alvenaria com área total
de 251,00 m2 - 02 pisos - térreo
sala comercial e garagens - primeiro.
piso: apartamento 03 dormitórios,
sendo 01 suíte - Rua Jacob Junkes
.: R$ 120 mil; B. SETE DE
SETEMBRO: - Alvenaria com 196,00
m2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte
Rua XV de novembro -- R$ 150 mil; -

Alvenaria com 114,00 m2 - 02 pisos
- 03 dormitórios - Rua Angelina
Moller - R$ 55 mil. Aceita carro e/ou
financiamento direto com o

proprietário; - Alvenaria com 165.00
m2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte
Rua João Dirschnabel - R$ 150 mil.
Aceita e/ou parcelamento;-Alvenaria
+ kitinete com área total de 272,00 m2
- Rua 1º de Janeiro - R$ 85 mil;
- Alvenaria com 160,60 m2 - 02 pisos
- 03 suites - Rua 13

de maio - R$ 195 mil;
VENDE - TERRENOS/SíTIOS
AGUAS NEGRAS - Sítio com
32,535,50 m2 + casa de alvenaria -

nova - com 365,00 m2 - Rua João
Isidoro Schramm - 04 km da Rodovia

Jorge Lacerda - R$ 95 mil. Aceita
casalterreno bem localizado;
BELA VISTA - Loteamento São
Francisco - Diversos Lotes - com

financiamento; ,

BR-470 - Terrenos com área de
926,10 m2 a 1.607,45 m2 - Vários

Preço e condições a combinar;
COLONINHA: - Rua Prefeito

Leopoldo Schramm (fundos) - antiga
olaria Zimmennann - com 1.455,75
m2 - R$ 75 mil;FIGUEIRA:- Rua José
Mondini com 498,55 m2 - R$ 32

mil;GASPARGRANDE: Rua Prefeito

Leopoldo Schramm com 24.680,00
m2 - Para sítio ou loteamento - R$
100 mil;GASPARINHO: - Rua João

Benigno de Oliveira com 3.217,50 m2

, por .R$ 25 mil - Sítio com

88.616,67 m2 - Rua Marcelino Nicoletti
- R$ 80 mil _ Aceita troca por casa até
mesmo valor;
MARGEM ESQUERDA:- Rua
Francisco Lenfers com 288,00 m2 - R$
10 mil - comfinanciaménto direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA:- Rua

.

Rodolfo Vieira Pamplor.a com

4.377,00 m2 - Próximo Centro - R$
220mil; .

BAIRRO SETE DE SETEMBRO: -

Rua Sete de Setembro com 1.401,18
m2 :- Preço e condições a combinar;

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gaspar - Fone: 3332-1074

Vende-se ou troca-se um

terreno com casa de alvenaria
em Joinville por outra em

Gaspar. Área construída 165

m>, murada, terreno britado,
garagem pi 3 carros, portão
PVC. Valor R$ 40.000,00.
Informações (47) 3417-2062
cl Dona Terezinha, mas

somente os interessados no

negócio.

Vende-se prédio com 10
kitinetes. RuaV. Celso Huber, no
bairro Coloninha. Tratar cl
Eduardo 9165-2725

Vende-se ou troca-se casa em

Ilhota, na Rua Severino Silveira
Ramos n° 2435. Casa de alvenaria,
com 106 m2, 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavação e

garagem. Troco por casa em

Gaspar. Informações3332&67'1ou
99933838.

Aluga-se casa mista no bairro

bateias, a 800m do. asfalto, com
3 quartos, sala , cozinha, área
para costura. Tratar cl Ricardo
ou Carla - 3332 7137

Aluga-se um apartamento com

2 quartos e uma kitinete, os dois
no bairro Sete. Tratar ci Célia -

3332-0662.

Aluga-se casa de alvenária com
3 quartos, demais dependeneias.
Já com linha ADSL. Valor a

combinar. Tratar cl Roseli - 3397
1273 ou 9981 6489.

Vende-se ou troca-se terreno

16.000m2. Belchior Baixo,
Gaspar. Ideal para sitio, cl frente
desmatada.Râ 35.000,00. Tratar
cl Sr. Gilmar - (47) 8405 6173 -

(47) 8422 7979

gil_rds@yahoo.com.br

Vende-se ou troca-se casa de
alvenaria. Três quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavação e

garagem. Toda murada. Troco

por casa menor. Preferência na

Farropilha (alvenaria). Valor: R$
23.000,00. Aceito fazer um
desconto. 3332 9949 ou 9607
0349 CI Eronita.

Vende-se um terreno em Gaspar
medindo 600m2, plano, livre de

enchente, bairro Gaspar Mirim.
Valor a combinar. Contato:
3326-6083 com Darei.

Vende-se terreno no loteamento
São Pedro 584,97m2 parte alta.
Valor R$ 40.000 Tratar cl
Luciano - 3332 2093 I

lulubeduschi@yahoo.com.br

Vende-se casa mista com 100

m2, em terrenomedindo 450 m2•
Bairro Coloninha, próximo ..

Supermercado Zoni. Valor R$
37.000,00 - Tratar cl Fernanda
9925-1351.

Vende-se ou troca-se casa de
alvenaria com 120 m2 toda
murada. Bairro Margem
Esquerda. Informações com

Nelva ou Lori: 33326102 - 9989
1385 - 9942 3729

Aluga-se kitinete no bairro 7 de

Setembro, na rua Mato Grosso
n" 171. Inforinações com Célia
33320662.

Aluga-se uma casa de madeira
com 2 quartos, cozinha,
banheiro, lavação e varanda.

Localizada na BR 470 - Km 35
n° 2195. Tratar 3332 5458

Vende-se Gol CL 1.'6, ano 92,
gasolina, cor prata. Valor R$
7.500;00. Infs 3397 - 0467 após
18 horas.

Vende-se PALIO EX anolmod

2000, único dono, ótimo estado,
vidro elétrico, rodas de liga. R$
16.000,00. Tratar cl Felipe -

3331-9732 (comercial) I

felipe.silveira@lince.com.br

98 cor Cinza. Aceito proposta.
Tel. 9972-1489 falar com

Daniela ou Tim.

Vende-se gol cl 1,6 ano 87

branca, gasolina, aro liga leve
14" valor a combinar. Tratar cl
Luis Faletti - 9948 0090

Vende-se CLASSICO! FUSCA
1970 - R$ 3.000,00. Tratar cl
Alessandro - 9962-7755

Vende-se Gol sport 2002 prata
por R$ 10.000,00 e assuinir 28
parcelas de R$ 650,00. Tratar cl
Beto - 9979 6254 ou 3331 9638

Vende-se Ford Escort GL 97
com dir hidr I trava I alarme.
Com 53.000 KM originais.
Carro de particular. Tratar cl
ALEXANDRE DA SILVA -

9949 3662 ou �332 5738

Vende-se ou troca-se Uno 1.0
96 Vermelho lindão, aro de liga
leve. Tratar cl Paulo
rafarodox@hotmail.com

Vende-se ou troca-se Gol 1.0
2003 Branco em ótimo estado,
todo original. Fone: 3332-0284
Tratar cl Paulo
rafarodox@hotmail.com

Vende-se Fusca 1300, gasolina,
ano 67. Veículo em ótimo estado
com rádio toca-fitas. Valor R$
1.600,00. Informações com Jacir

pelo telefone 3332 5843. Ou
recados pelo telefone 3332 5159
com Gabriel.

Vende-se Uno ELX 94, modelo
95, trio elétrico, trava elétrica,
alarme, vidro elétrico e

desembaciador traseiro, Tratar
3332-3788 ou 9931-5620 (após
às 18h),

.

Vende-se Roçadeira 142R

Husqvarna (nova) com garantia
e todos os acessórios

pertencentes. Tratar cl Nilson
Varela 3331 6072 ou 33970501.

.
Vende-se três balcões de vidro

para lojas. Vidro temperado.
Tratar cl Pamela - 4733360630

Vende-se um motor de popa de
15 hps para barco, ou troco por
um menor, Tratar cl Dorival -

(47) 3332 3808

Vende-se geladeira Consul

Contest, ótimo- estado por
dentro, e por fora bom estado,
ótima capacidade de gelar. R$
280,00. Tratar el Fábio - 3332-
7600 - merpso@yahoo.com.br

Compro carretinha I reboque,
para três motos ou compativel.
Tratar cl Celio - 3332 3485 I

91148988

Vende-se Central Telefoniea

Intelbras, com 2 linhas e até 4

ramais, nova. Tratar cl Fernando

(47) 3332 2414.

Vende-se Freezer Vertical

Consul, cor branca, 280L. Em
ótimo estado. Tratar el Fernando
ou Paulo (47) 3332 2414/3332
1597.

Vende-se uma tampa de pia de
Inox por R$ 80,00. Tratar el
Daivid Jr. Thomaz - 3332 2576

Vende-se uma roçadeira
Husqvarna modelo 232
tamanho médio. Valor R$
700,00 - tratar comMareio 3397
0921 ou 33322792.

Urgente! Temos uma vaga
Assistente de Vendas com

experiência e uma para
Doméstica com experiência.
Tratar cl Grace - 47 3332'2258

Procuro embalagem pra fazer
em casa. Tratar cl Carlos

.. '

Eduardo Santos
earlos.santos@eirculo.com.br -

tel 9179 7675

TEMOS VAGAS: Estampador
pll ° e 2° turno - Costureira pl1 °

turno - Ajudante de Talhação pi
2° turno e geral - Ajudante de

Expedição pI 2° turno. Tratar cl
Rose 3332-8059 I 3332-8866

Precisa-se de repositor de
mercadoria para o Mercado
Bom Preço. Salário a combinar.

Informações com Carla 9945-
7897

Vende-se uma moto DT 200 R,
ano 99, cor branca, com 23.000
km originais, com manual.

Super inteira! Tratar 3332 3031 MODELO ANO COR
19965 8169 com Jorge. TITAN ES 150 05 VERMELHA

TITAN ESD 04 PRETA
Vende-se ou troca-se Titan TITAN 150 KS 05 VERMELHA
2001 R $3.600,00. Tratar el TITAN 150 KS 05 AZUL, PRETA
Célio 3332-3485 I 9914-8988 TITAN KS 125 03 AZUL, PRATA, VERDE, VERMELHA

TITAN KS 125 04 VERMELHA,VERDE,PRETA

Vende-se ou troca-se Titan 2003
TITAN KS 125 02 AZUL, PRATA
TIlAN KS 125 01 PRATA,AZUL -

cl 20.000k. Valor R$ 2.700 e TITANKS 125 00 AZUL, VERDE, PRATA, VERMELHA
assumir parcelas. Ou troco por CGTITAN 97 VERMELHA
Fusca. Tratar cl Marcos (47) CBX 200 STRADA 00 ROXA

8811 6547. CBX 200 STRADA 01 AZUL
CBX 250 TWlSTER 02 PRETA
CBX 250 TWlSTER 03 VERMELHA

Vende-se YamahaFazer 250, cor BIZES 04 AZUL
vermelha. Valor R$ 10.000,00. BIZES 02 VERDE

•
Tratar el Santiago - 9931 6579 I BIZES 01 VERMELHA

santiago.mabba@cireulo.eom.br BIZES 03 VERDE
JAWA 55 PRETA
TORNADO 05 VERMELHA

Vende-se Gol 95, cor grafite, BRaS KS 03 VERMELHA .

modelo quadrado. Tratar com BRaS ES 04 BRANCA
Fábio 3332-9128 BRaS ES 05 BRANCA

XR 200 97 VERMELHA

Vende-se Monza modelo SLE
XLR 125 KS 01 BRANCA
XLR 125 98 ROXA

90. Informações 91025483. CB 450 TR 87 BRANCA
CR 80 CC 00 VERMELHA

Toda linha Honda OKm em até 36x sem entrada
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Vende-se Leitor de CD-ROM
LG 52X semi-novo. Com cabos
e manual. Valor: R$ 40,00.
Tratar cf Juno 3332-3691

Vende-se Durom 1.8 GHzf
256MB memóriafHD
40GBfGrav.CD. Completo,
menos monitor. Tratar cf
Ronaldo 3332-3748 f 8807-
7422 f

ronicvip@ibestvip.com.br
Vende-se Impressora Ix300+,
imprimi boleto bancário e nota

fiscal, praticamente nova com 1
mês de uso. Tratar cf Ronaldo -

3332 3748 f 8807 7422 f

ronicvip@ibestvip.com.br

Compra-se Gravadora de
Cd com Leitora de DVD.

Tratar cf Daivid Jr. Thomaz
- (47) 3332-2576

�!�!l! Aparecida do Norte,
colocaçiodecerâmicas,' Rio, d� Janeiro, Águas
mármore. 'ladrilhos e'j de Undóias e Braz.
outros. Refor'mas' em i - .Nossa próxima viagem
geral. Orçamento sem I e m 2 1 I O 6 / O 6 .

compromisso. Contato:! Informações com
9604 õ182J9604 5183.

'

R. Francisco Lenfer, 234, Cissa: 3332 9560

Margem Esquerda. GARANTA SUA VAGA!

\ �

EXCURSAO
COMPRAS E TURISMO

APAE DE ILHOTA
ASSEMBLÉIAGERAL ORDINÁRIA

Nos termos do estatuto daAPAE do. artigo 20,
ficam convocados os associados dos
membros do. conselho fiscal, quites com suas

obrigações financeiras para a Assembléia Ge- ral
Ordinária a se realizar no dia 02/05/06 às 18:30 em

primeira convocação com a presença da maioria dos
sócios em seguidameia hora depois com qualquer
número desde que não seja inferior a um terço.

a) Aprovação de contas do ano de 2005.

Ilhota, 19 deabril de 2006.

Clarice da Silva
Presidente

Para doações ou informações: (47) 3332-0699 e

9988-6013. A conta para doações é Banco Besc,
Agência 0212 - Conta Corrente 005.120.2.
As doações de roupas e alimentos podem ser

entregues na IgrejaMatriz de Gaspar.

ranças de títulos

ues, títulos executivos
, ai de pequenas causas

a e pessoa física

s solucionar
oblema!

CLAUDENlltBOllGESDA
sn.VAMB, iDscritoDOCNPJ
n":Ol.626.4S1.0001.oo, vem.
atIaW8 de8Ie, tomar publico
quo aoIicitou,. PuDdaçIo
Municipal do Meio
Ambiente P'ATMA,
Liceaciamõnto Ambiental
Prévia, lnstalaçlo e

0pemçI0 das� do
beneficjanwdo prim6rio de,

�=!�S;;::�5660 .

GM IND STRIA E
COMáCIO LTDA MS,,'
ins�rito no" CNPJ
00:02.310.698/0001-71, 'vatl
atràVá ... tomar publico
quo aóIicitou a PlmdaqIo
Municipal do Meio
Ambiente P'ATMA,
LiceDciamento Ambiental
Pr6via, Instalaçlo e

Oprnçio das� do
beDeficiamento prim6rio de
uwIeiIa(Serraria).
Contato: 47 3391-5709

Presidente LuizAntonio Alves Casemiro

CONVOCAÇÃO
A Associação de Moradores Jardim Primavera
convida osmoradores para eleição do novo presidente
daAssociação, que aconteceráno dia 07/05/06 a partir
das 08 horas e com seu término previsto para às 17
horas. O prazo para as inscrições de novas chapas vai
até o dia 28/04/06.

Toda terça e sabado �l' Horário: 3"- Feiras 14:00 horas 1

� Sábados 15:00 horas

�T-

�
. (47)3332-0570

InfoJmaçoes. (47)3332-4574
•

INGLÊS

Prof. José - Fone 3332 1449 - 8408 4573,

,
- Qtrans;Transportes

Nacionais e Internacionais Ltda

Agrega-se Caminhões
Precisa-se de motoristas interessados em alugar
Semi Reboque e Cavalo mecânico, ou com interesse
em agregar seu próprio cavalo em uma de nossas

carretas. Interessados entrar em contato:

(47) 3332-3967 Sr. Adriano Kilpp ou

(�1) ,2184",8730 Sr, Valdemar Ari Kilpp
-_;' "'� .

Assine agora. Terra Banda larga
com Centro de Segurança - Antivírus,
Conexão Segura e Controle dos Pais -
num só telefone: 0800 77777 77.

www.tena.com.br Qual é
a sua?

terra
o Centro de Segurança é vendido separadamente do serviço do acesso

à Inte.rneL Para detalhes de serviço, consulta www.te-rra.com.br/�egufa.nc;.a

I�-EMPREITEIRAIRMADS-BERGAMD I
Pedreiro e Carpinteiro

Odair Dsnir
IRes.: 3332 9298 Res.: 33323241
I 9952 9687 9955 2017 ,

'!F·."'é&·5NiMiii,Fe·p"'·'·s,ee"eJ

CG 125
CGTODAY

, CG 125 TITAN
, CG 125 TITAN KS
CGTITAN ES
CGTITAN KSE
NXR 150 -

TWISTER
XTZ 125 K
CBXSTRADA
TORNADO
FALCON
XLR 125 KS
XLR 125 ES

84/85/86/87/88
90/91/92193194
95/96/97/98/99
00/01/02103/04
00101/02/03/04
02/03/04
2003/2004
200212003/2004
2003/2004 ,

98/99/00/01/02
2003
2003/2004 .

99/00/01/02
. 00/01/02- .:

Fone - 3332 ..0507
Rua Mário Vanzuita - Centro - Gaspar
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Compra e venda
de máquinas de
costura de todas -

as linhas. Peças
e Assistência

Técnica

M./. 'Máquinas �de CostUI4
"'!Iiif
__

.

' ..

. Hi 2 anos cuidandodo bem-estar da população gasparense .

Recorte este, anúncio e ganhe * 10% -de
descónto em limpeza de fossa, limpeza de

caixa de gordura ou desentupimento

Ligue agora e

aproveite esta promoçA� <

Serviços de

Modelagem
�'_Af.
(47) 3332-7'785
(47) 9963-919

EDUCATRAN CURSO DE MOPP

,CURSO DE RENOVAÇÃO DE MOPP

r (Mopp: Movimentação de Produto Perigoso)

Vagas limitadas por tuma. Garanta já sua vaga!
�A}_;�_.!í��3't.?flI':...,_.f,,-'í,'l\;,�-,r_5''',ü���!.!:.<, 1.' "",,�h ....�.,.l''7)

lnformações:
Educatran Cursos e Assessoria Ltda.
Contato: Emerson Andrade - Fone/FAx: (47) 8411-�42

Pizza GJg.ante 45 cm - RS 20.00
Pizza Granckl· 3S cm· R$ 17,00
Pizza Média 30 cm .. R$ 15,00
Pizza Pequena 20 em-. R$ 12,00

Pizzâ Broto 'Doce Acompanhada;,; R$: 2,QO
R.ir.gerente Coca-Coia cu Quaraná 2Utroa· w rt$: 3,00

A cada 10 pizzas de 35 em
I

ganhe uma de cortesia

Rua Anfilóquio Nunes Pires, 19 (Em frente à Víneplast)



Es ortes

Endividado, Edílson
Pereira crê na absolvição

Tupi se prepara para Estadual de Juniores
início de uma competição, o Com um gol de Chapecó
Estadual da Divisão Especial de logo no inicio do segundo
Profissionais. A partida ocorreu tempo, o jogo ficou mais
no Centro de Treinamento disputado, e foi o Brusque quem
Floresta na Margem Esquerda. voltou a marcar, fazendo 3 a 1.
Os juniores do Tupi seguraram O técnico Alaércio conseguiu
até os quarenta minutos do acertar o meio campo de sua

primeiro tempo, quando o equipe e deixou o jogo mais

Brusque abriu o marcador, e disputado com o segundo gol do
dois minutos depois ampliou,

,

Tupi. Apesar da vontade dos
terminando o primeiro tempo juniores do Tupi, prevaleceu a

com dois gols de vantagem. Por experiência e o Brusque
ser um jogo treino, no qual o ampliou o 'marcador mais duas

objetivo é de avaliar o grupo, vezes, terminando a partida em

tanto o técnico Alércio Elicher, 5 a 2. Na próxima sexta-feira,
pelo Tupi, e Gerson Andriotti, dia 21 o Tupi estréia nos

pelo Brusque, usaram de muitas estadual jogando em casa

substituições. diante do Figueirense.

Sete
meses depois do

escândalo da arbitragem
que fez o futebol brasileiro

passar por sua maior crise, o ex

árbitro Edílson Pereira de

Carvalho, que recebeu dinheiro de

apostadores ilegalmente para
manipular resultados de futebol,
está endividado, aguardando seu

julgamento e acreditando em sua

liberdade. "Ainda acredito que
serei inocentado. Sei que tenho

culpa, mas não para ser preso.
Tudo que tenho levado de
bordoada nas costas jámachuca",

,

declarou em entrevista recente.
Edílson, que aceitou dinheiro

de apostadores para interferir em
resultados de partidas dos

campeonatos Paulista e Brasileiro
do ano passado, disse acreditar em
outros casos de corrupção no apito
futuramente: "�tho que (a
corrupção na arbitragem) irá
acabar. Os sites de apostas ainda
estão abertos. E se é ilegal, por que
os sites estão abertos?" Somente

por um jogo que ele apitou na

Argentina ganhou R$ 10 mil do
mundo das apostas.

Em fase de preparação para o

Campeonato Estadual da
Divisão Especial de Juniores, o
clube Atlético Tupi
representante do Clube Atlético

Metropolitano de Blumenau -

fez mais um jogo treino na

semana passada. Depois de

empatar com o time de amadores
do Floresta de Pomerode em um

gol, no domingo dia 9, jogando
no Carlos Barbosa Fontes, o

Tupi encarou um adversário bem
mais difícil na quarta-feira, dia
12.

O jogo foi diante do

profissional do Brusque, equipe
que também se prepara para o

Rua Hercílio ann,1055
Margem ESqUerdl- Gaspar

Juíz aceitou dinheiro de apostadores para inteferir nos jogos
Ele conta que a esposa soube em caso de ser preso: "Preso é

da sua atitude politicamente uma palavra forte., Fica o

incorreta pelas páginas daRevista constrangimento e o fato de

'Veja, e ficou chocada: "Eu perder a arbitragem. Mas ainda

expliquei para a minha mulher, acredito que serei inocentado, sei
ela não acreditou, começou a que tenho culpa, mas não para ser
passar mal, o nervosismo tinha preso. Tudo que tenho levado de
tomado conta dela e eu já estava bordoada nas costas já machuca.
mais controlado. Se eu soubesse Mas você tem que pagar e a

, que isso aconteceria... mas estava melhor forma quem vai definir é

tranqüilo. Havia servido para um a Justiça, eu acabei com a minha

quebra-galho aqueles R$ 30 mil, vida, mas o maior julgamento
mas veio à tona. E o Brasil inteiro tem sido meu e de Deus. Tenho
ficou sabendo isso." tido uma vida péssima e o

Mesmo assim, ele diz não dinheiro não interessa, até
temer ter de se afastar da família porque ele acaba."

Supermercado
GOEbERT

uma família servindo a sua

3332-0290

A bistôria

das Copas
1958 - A Copa do

Mundo de 1958, disputada na

Suécia, foi um marco na

história do futebol no mundo.
Foi quando o Brasil passou a

ser reconhecido como o "país
do futebol". Tudo por causa de
um "pretinho" franzino, de

apenas 17 anos, que atendia

pelo apelido de Pelé. E tinha
ainda um outro ponta-direita
endiabrado" que ficou
conhecido como o "anjo das

pernas tortas", que atendia

pelo nome de Garrincha. Com
essas duas feras em campo e

maisGilmar, Belini, De Sordi,
Orlando, Djalma Santos, Zito,
Vavá, Didi, Zagalo, Nilton
Santos e cia, o Brasil levãria

para a casa, pela primeira vez,
a Taça Julies Rimet. Foi uma

campanha memorável.
, Pelé e Garrincha, além de

Zito e Vavá, só entraram no

terceiro jogo da Copa, contra
a União Soviética, vitória por
2 a O. Nas quartas-de-final, o
gol antológico do jovem Pelé
- um "lençol" no zagueiro da

Seleção do País de Gales e. o
'

chute certeiro deram ao Brasil
a mais sofrida vitória naquela
Copa: 1 a O. Já na final, em
Estocolmo, contra os donos da

• casa, a Seleção Brasileira

passeou em campo. Uma
vitória incontestávelpor 5 a 2,
com dois gols de Pelé, que
naqgela altura já era. chamado

,

de Rei, dois de Vavá e· u.rrf�de
Zagallo. Outro destaque do
torneio foi a França.No elenco
da .equipe estava o atacante

Just Fontaine, que terminou a

competição como artilheiro,
com 13, gols.

_

1962 - Se a Copa
anterior foi a do surgimento de

Pelé, a Copa do Mundo de

JORNAL METAS

1962 consagrou Gar:rincha.
Com atuações brilh�ntes e

dribles desconcertantes, o

atacante das pernas tortas

liderou o Brasil rumo ao

segundo título mundial nos

gramados chilenos. Na equipe
titular houve poucas mudanças
em relação ao time de 1958.
Mauro e Zózimo entraram nos

lugares de Bellini e Orlando,
respectivamente. O maior

desfalque foi Pelé, que logo no
segundo jogo se contundiu e

foi substituído nas outras

partidas por Amarildo. Na

final, contra Checoslováquia,
Mauro se tornou o segundo
capitão brasileiro a<erguer a

Taça JulesRimet, nUQ1avitória
de 3 a 1. Garrincha também foi
protagonista de uma polêmica.
Expulso nas semifinais contra

os chilenos, pôde disputar o
decisivo e último jogo após
uma manobra nos bastidores.

Nesta Copa, as ausçnciàs
mais sentidas foram ça
e da Suécia,
conseguiram se elass
Copa teve um número recorde
de países: 56. A competição
também teve o maior número
de artilheiros: seis. Marcaram

quatro gols cada: Garrincha,
Vavá, Leonel Sánchez (Chile),
Albert (Hungria), Jerkovic
(Iugoslávia) e Ivanov f{.J]{SS).

Fonte: (siJe:htlp://

3332-1020
Luiz Franzói, 250 - Margem Esquerda Rua Pedro Debortoli, 277· Sete de Setembro · Gas ar
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Futsal faz finalamanhâ

F
.

oramdefinidas na segunda-feira, dia
17, as duas equipes finalistas da

Copa de Futsal Cidade de Gaspar.
A equipe do Madrugadão/Krefeld venceu

a equipe do Gaspar FCI Toni Churrascaria
pelo placar de 6 a 5 e ficou com uma das

vagas. Quem vai enfrentar o Madrugadãol
Krefeld é a equipe do Ciro, que venceu a

Cruzeiro/Madureira pelo placar de 9 a 6.A

grande final acontece amanhã, dia 20, no
Centro Integrado de Eventos João dos
Santos.
A disputa do terceiro lugar acontece

antes da [mal, às 19h30min, e vai reunir as
equipes do Gaspar FCIToni
Churrascaria x Cruzeiro/Madureira. Ao

campeão, vice-campeão e 3° colocado será
ofertada premiação em troféus emedalhas.
Pormeio do presidente do Badesc, Renato
Vianna, será ofertada uma premiação em

dinheiro no valorR$ 1 mil para o campeão,
R$ 600,00 para o vice e R$ 400,00 para o
terceiro colocado.

Até agora, foram disputadas 26 partidas,
com 336 gols marcados, commédia de 12,9

Campeonato já teve 26 partidas e 336 gols

gols por jogo. Nas categorias de base e fe
minino adulto, os vencedores foram a equi
pe Recriarte, pelo Fraldinha 'e Pré Mirim;

Gaspar terá atletas na OLESC
o murucrpro de Gaspar vai

participar, de 26 a 28 de abril, da etapa
classificatória da 6a'edição da OLESC

(Olimpíada Estudantil Catarinense),
em Rodeio, na modalidade de futsal
feminino. Gaspar está no Grupo B,
junto com as equipes de Pomerode e

.José Boiteux.
No Grupo A estão Indaial,

Ascurra e Wittmarsun. Classificam
se três equipes para a fase regional
da OLESC., O primeiro jogo de

Gaspar será no dia 26 de abril, às
1 ih30min, contra Pomerode. A
modalidade de voleibol masculino
está automaticamente classificada

para a fase regionalem razão de haver

apenas duas equipes (Gaspar e

Timbó) inscritas na etapa
classificatória. A etapa regional será
realizada de 27 de maio aIO de junho
em local a ser confirmado pela
Fesporte, organizadora do evento.

Este ano a Fundação Municipal de
Esportes fez uma parceria com as

equipes de treinamento da Escola
Est�dual Frei Policarpo nas

modalidades de futsal feminino,
coordenadas pelo professor Vanderlei
Wosniak e voleibol masculino,
coordenada pelo professor Charles
Roberto Petry,

Esta parceria valoriza os trabalhos
realizados nas modalidades pelos
professores da escola há muitos anos,

que conta com o apoio da dir�ção e

ABGx participa de campeonato
com o apoio da FME

Com o apoio da Fundação Muni

cipal de Esportes (FME), no último
dia 9, pilotos da Associação
Gasparense de Bicicross, estiveram
participando da segunda etapa do

campeonato catarinense em Rio do
Sul.

Entre os pilotos estavam José
Eduardo Rainert, "Boys 16 anos"

(Raul materiais de construção),
Thiago André Soares 17-24 anos e

Gabriel Cantovick, boys 7 anos, que
foram os primeiros colocados.

Diego Cecon, "Boys 11 anos"

(Central Transfers e Orlando

Bernardes), sofreu uma queda e na

!
I

classificação geral ficou em tercei- !

ro lugar e Camila Cecon, "Girls 15- li.16 anos", também levou o terceiro

lugar.
Na quinta colocação, Junior Luiz

Pereira, na super 20 e Luciano
Andriett (Conthãrnina Confeccções),
cruizer 17-24. Ao sofrer uma queda
na última volta, Rafael Dalabona,
boys 16 anos, ficou em sétima colo

cação. Independente das colocações,
a AGBx parabeniza os pilotos pelo
esforço e resultados. Parabeniza
também a Central Transfers, por
viabilizar as matérias do Bicicross

para os jornais e rádios.

FME Indaial, categoria mirim feminino; es
cola Zenaide S. Costa pelo mirim masculi

no; e LaranjaMecânica no Infantil.

APP da Escola.

Joguinhos Abertos
Gaspar também vai participar dos

Joguinhos Abertos de Santa Catarina
nas modalidades de caratê masculino
e feminino (somente na etapa estadual
em Criciüma, de 15 a 23 de setembro)
e futebol masculino.

Nessa modalidade, o Clube
Atlético Tupi vai representar o

município no evento, que contará na

fase classificatóriâ com quatro
equipes (Gaspar, Pomerode, Indaial e
Timbó), realizado no período de 9 a

12 de maio em Timbó, e que
classificará duas equipes para a fase

regional, que acontece de 1° a 6 de

agosto em Jaraguá do Sul.

D�LS Toques
Por Alexandre Melo

Patotas - Prosegue nesta sexta e

sábado o Campeonato de Patotas no

Campo Marcelo Poffo. Na sexta-feira,
pela chave B, a partir das 14h30min

jogam Schmuel Conf x Ciro; às

15h30min Panteras x Martins
Cabeleleiros e às 16h30min Est.
Vilmar x Duda. No sábado mais dois

jogos. Com início às 15hFrei Cumadre
enfrenta o 3° colocado da chave B e o

RB Santa Terezinha pega o 4° colocado.
da chave B.

Brasileiro 2006 - Começou o

Brasileiro 2006. Na primeira rodada,
poucos gols. Os jogadores pareciam
cansados. Por isso, defendo a idéia que
a primeira competição do ano deva ser
sempre o' Brasileirão. É um

campeonato longo e omais importante
do calendário do futebol brasileiro.

Favoritos - É cedo para apontar
favoritos, mas São Paulo e Corinthians
estão nesta lista. Já na lista de favoritos
ao rebaixamento tem time carioca.

Vêlei - Desacreditada no início da

Superliga, a equipe da Cimed, de

Florianópolis, está na final. Na

segunda partida deu um verdadeiro
show. Uma vitória incontestável por 3
a O sobre o Minas. Ontem à noite, as

duas equipes voltaram à quadra para a

terceira partida da decisão, no ginásio
do Mineirinho, em Belo Horizonte.

o que disse•..
Cafu, capitão da Seleção Brasileira de
futebol sobre Ronaldinho Gaúcho

"Ronaldinho entrou para a história,
está à altura de Pelé, Maradona eDi

Stéfano, os maiores do mundo do fu
tebol. Além disso, estamos diante do
melhorRonaldinho de todos os tem

pos."
alexandre@jornalmetas.com.br.

I
!

.• -,�� :
j

:' �(o - Pneu traseiro e dianteiro Biz - R$ 50,00 (colocado)1
Pneu traseiro CG - R$ 55,00 (colocado)' 1

BloqueadorAntifurto com 2 anos de garantia 1
1 Faça uma revisão e ganhe uma troca de óleo l'1. .

Serviço de Socorro Leva e Traz!

ir 3397-0779 / 9973-6860
I Atendimento: 08:00 às 20:00 de Segunda a sexta-feaa I Sábados 07:30 às 12:00
i Rua Brasil, 250 - Santa Terezinha - Gaspar - SC 1
I :

�"'_]IIL_'---'-'-lL_,�._'-""_�� ,�

"Qualidade garant:e a pref"erência"
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Céu de Gaspar mais colorido
.

C
entenas de aeromo

delos irão sobrevoar o
céu de. Gaspar neste

final de semana, quando
acontece a 21 a edição do
Festival Brasileiro de
Aeromodelismo - Fesbraer. O
Festival é organizado pelo
Clube de Modelismo Asas do
Vale e acontece na Rodovia

Jorge Lacerda, próximo à

Bunge Alimentos, no bairro

Poço Grande.
Centenas de pilotos são

esperados para a competição,
que é amaior daAmérica Latina
e está entre os cinco maiores
festivais de aeromodelismo do
mundo.

A programação do evento,
que é aberto à comunidade,
prevê a apresentação da
tradicional Esquadrilha da

Fumaça, que acontece no

sábado, dia 22, a partir das 16h.
De acordo com os

organizadores, aEsquadrilha da
Fumaça, que já se' apresentou
em outras edições do evento, é
sucesso garantido, pois suas.

manobras espetaculares, a

ousadia dos seus pilotos e os

efeitos que produzem no ar são

sempre fascinantes. A grande
novidade do Fesbraer 2006 será
a comemoração do centenário
do primeiro vôo do 14 Bis,
realizado pelo brasileiro de
Santos Dumont - o pai da
aviação, na França.

Mas não fica só nisso. Entre
as tantas atividades

programadas, com foco no

aeromodelismo, estão o

Compromisso com a saClde

Previsáo·
dolempoFoto arquivo JM

Max. Mfn.

Quarta
Predom 1 6° 23°
de Sol

Sexta
Predom 15° 21°
de Sol

Sábado
Parcialmente 14° 20°
Nublado

!
�_.._.

�Completa linlta de
mllterlal esportivo

Domingo.

,R: Cei. Aflst Ramos, 262 - 3332-3485 • ".<.1. �R: Sao Josá 277 - 3332-1108
- Predom 16° 26°

de SolEvento vai reunir as principais feras do aeromodelismo do país e exterior
automodelismo e o piloto norte-americano Chip evento turístico de maior
nautimodelismo. Tudo acontece Hyde - atual. campeão do expressão no município de
em meio a um ambiente dos mundo - traz um repertório de Gaspar. Pela dimensão do
mais atrativos, com infra- manobras capaz de empolgar, festival, a sua realização é a

estrutura adequada a todas as divertir e emocionar pessoas de soma dos esforços de várias
exigências, desde refeições, todas as idades, sejam ou não pessoas, órgãos públicos e

lanches e muito conforto, até a amantes do aeromodelismo. empresas privadas. A paixão
magia dos espetáculos aéreos O Fresbaer é um dos grandes pelo modelismo contagia as

proporcionada pelos melhores eventos do gênero nomundo.A pessoas e é um passatempo que
pilotos da atualidade, seus Santur (Santa Catarina melhora o relacionamento entre
modelos de última geração e Turismo) o classificou como o pais e filhos.
manobras radicais

inimagináveis.
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Parcialmente 140
Nublado 210

Participantes
Entre os pilotos de destaque

para está 21
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estará uma estrela da

especialidade no momento. O
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POStandO no futuro de Gaspar

Cheque para 75 dias
ou à vista, o melhor
preço da cidade

Parcelamos suas compras
no cartão de crédito

1 em 3 veze em Juros
. Fone: (47) 3332· 9751 ax: (47) 3397-1166

Av. Deputado Francisco Mastella, 3400 - Centro - Gaspar

.UstaAmarela.com.br


